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Р еш ения  X X V  
съЕЗ^дл К Л С С -  
В  Ж 1 /|1 зН Ь ?

с  Е г о  Д Н я 

В Н О М Е Р Е :
•  ДОСТИЖЕНИЯ то- 

МИЧЕИ В ТРУДЕ — 
60-й ГОДОВЩИНЕ со 
ветск о й  ВЛАСТИ

•  ОСНОВА УРО
ЖАЯ-77 З А К Л А Д Ы 
ВАЕТСЯ СЕГОДНЯ

•  МАСТЕРА ВЫСО
КИХ ПРИВЕСОВ

•  ПРОИЗВОДСТВЕН
НЫМ МОЩНОСТЯМ — 
ПОЛНУЮ ЗАГРУЗКУ

Г Л А В Н А Я  
ТОЧКА ОТСЧЕТА
Все мы — дети Октября. 

Вдумайтесь в смысл этих 
е-дов, и вы поймете, что, не
зависимо от года рождения, 
каждый советский человек 
начало своей жизни связы
вает с тем октябрьским зал
пом «Авроры». В боях и в 
труде создавалось наше Оте
чество. Трудные годы граж
данской войны, созидатель
ные этапы первых пятн.ле- 
ток выпали на долю наших 
старших товарищей, память 
о которых, вечная призна
тельность которым переда
ются из поколения в поколе
ние. Каждый свой день, 
каждый шаг мы сверяем по 
революционным* часам. Ве
ликий Октябрь — наша 
главная точка отсчета вре
мени. Времени борьбы и со
зидания.

В пятьдесят девятый раз 
мм отпраздноаали славную 
годовщину Октября. Начал
ся новый этап в жизни стра
ны, в рабочей биографии 
каждого из нас. Все свои 
творческие планы мы наце
ливаем на ударный труд в 
честь шестидесятилетия Ве
ликой Октябрьской револю
ции. Встретить юбилейную 
дату новыми свершениями 
— долг и честь каждого 
гражданина. Страны Советов.

Октябрьский (1976 года) 
Пленум ЦК КПСС обсудил 
главные планы развития иа- 
родного хозяйства на деся
тую пятилетк5'. Выступая 
на Пленуме, Л. И. Брежнев 
сказал; «Оценивая социаль
ную программу десятой пя
тилетки, мы вправе сказать, 
товарщцн, что ее содержание 
полностью соответствует 
главной задаче пятилетки, 
курсу партии на пеуклон- 
нын подъем уровня жизни 
народа».

1Саждый из нас понимает, 
что рост благосостояния на
ходится в самой непосредст
венной зависимости от его 
личного вклада в развитие 
экономики страны.

Сразу после выхода в свет 
документов Пленума и пя
той сессии Верховного Сове
та СССР мы обсудили их в 
CBOCXI цехе. Как всегда, по
радовало единодушие в 
оценке заботы партии о яас, 
людях труда. Вместе с кад
ровыми, так сказать, корен
ными рабочими самое актив
ное участие в обсуждении 
документов приняла моло
дежь. Я радовалась этой ак
тивности, гордилась этими 
вчерашпими .мальчишками 
н девчонками, восхищалась 
их политической зрелостью, 
преданностью делу, любовью 
к своей Родине.

3. БОРИСЕНКО,
рабочая электролампового 

завода, кавалер знака ВЦСПС
И ЦК ВЛКСМ «Наставник 

молодежи»

Я пришла на завод в труд
ное время. Наша страна вос
станавливала истерзанную 
войной экономику. После
военное рабочее поколение 
вк.чгочилось в дело с огром
ной энергией. Каждый но
вичок как можно быстрее 
хотел работать самостоя
тельно, приносить больше 
по.дьзы. С каким внимани
ем и заботой относились к 
нам старшие товарищи, за 
плечами которых были тя
желые дни и ночи трудового 
фронта!

Помню, как моя наставни
ца А. Алексеева Терпеливо 
и требовательно обучала 
первой- в моей жизни рабо
чей профессии. Запайка 
электроламп — дело в об- 
щем-то несложное, но само
стоятельно я боялась рабо
тать. Однажды А. Алексеева 
сказала; «Поработай, мне 
отойти 11у:кпо». И подошла 
ко мне уже только после 
смены. Обняла, поцеловала. 
А для меня это был пастоя- 
щий день рождения. Я роди
лась как рабочая. Навсегда 
я сохранила caM.v-io высокую 
призиателыюсть моему учи
телю. И дала себе слово, что 
когда-нибудь и я воспитаю 
ученика.

Много лет прош.чо с . тех 
пор. Мои воспитанники ра
ботают почти! во всех цехах 
завода. У многих есть свои 
.ученики. А у тех уже свои. 
Это вполне закономерно; на
стоящий рабочий считает 
своим святым долгом воспи
тать достойную смену.

Часто приходится читать в 
периодической печати о том, 
что в '  капиталистических 
странах стала очень острой 
проблема поколений. Это 
горько, но пока у власти 
капитал — такое положение 
неизбежно. Трудно растить 
смеяу, когда сам человек не 
уверен в завтрашнем дне.

Вот почему мы считаем 
одним из главных завоева
ний нашей революции — 
право па труд. Каждому из 
нас государство гарантирует 
работу по любой специаль
ности. Мало того, оно прин
ципиально заинтересовано в 
том, чтобы каждый из нас 
постоянно совершенствовал 
свое ремесло, учился.

Каждый год на завод при
ходят девочки из профес
сионально-технического учи
лища. Молодость и неопыт
ность их в работе компен

сируются желанием побыст
рее освоить избранную про
фессию. Они напоминают 
мне о моих первых рабо
чих шагах. И с завистью я 
смотрю на то, как ловко, 
хватко они осваивают ре
месло. Хотя работать сей
час сложней, потому что 
оборудование в цехе самое 
современное, требующее не 
только сноровки, но и серь
езных знаний. У нашей мо
лодежи эти знания есть. И 
отрадно, что молодые не ос
танавливаются на достигну
том — многие учатся в ве
черних школах, техникумах, 
поступают в вузы.

Так уж сложилось: более 
четверти века, что я рабо
таю па электроламповом, я 

■ не расстаюсь с молоде:кью. 
И не только я. На заводе 
создан совет наставников.

Для нас небезразлично, 
как сложится судьба моло
дого рабочего. Судьба не 
только профессиональная, но 
и личная. Ведь- .личная судь
ба — это и личное в народ
ном, личное в общественном.

Как бы ни складыва.лись 
рабочие биографии молодых, 
они нсразрьтенЬ связаны 
с заводом. Здесь че.ловек 
проходит период становле- 
ни.ч. В рабочем кол.лективе 
он определяется как лич
ность. Сейчас на заводе 
созданы все условия для ус- 
nCuiHOi'i ])а6оты и активной 
общественной ;кизни. И 
очень хорошо, что молодежь 
испо.льзует предоставленные 
возможности. Запева.ла в со
циалистическом соревнова
нии — молодежь, энтузиа
сты в общественной жизни 
— комсомольцы. ,

Вот она, наша смена — 
3inia Сайдашева, Ольга По- 
ливаха, сестры Кобелевы... 
Их много, кто мастерство и 
жар сердец отдает созида
нию. Все они воспитаниики 
нашего коллектива, продол- 
я;ате.ли его славных трудо
вых традиций. Когда мы 
знакомились с доку'ментами 
недавнего партийного Пле
нума, одна из девчат сказа
ла: «Как много в этих строч
ках личного. Личного для 
меня, для всех нас». И 
действительно, в десятой пя
тилетке в нашей стране 
произойдут огромные эконо
мические преобразования. 
Цель их, смысл их — бла
го человека, работающего, и 
готовящего себя к труду. В 
том и проявляется высший 
гуманизм нашего общества, 
что его хозяйственные пла
ны, экономггческие акщш 
вытекают из гштересов че
ловека, им служат.

СВЕРХПЛАНОВАЯ
Н Е Ф Т Ь

Шестьсот тысяч тояя
сверхплановой обяза
лись переработать труженэг- 
К.Ц улра,зл€«ия магистраль
ных нефтепроводов Цен
тральной С1тбири в первом 
году пятилетки. Как сооб
щил нам в а ч а л ь »И 1К УМНЦС 
А. А. Поморов, обязательство 
выполнено к пятьдесят де
вятой годовщине Великого 
Октября.

— До конца года будет пе
реработано еще око-то ста 
тысяч тонн нефти сверх обя
зательств, — ; сказал А. А. 
Поморов.

Большие производствен
ные успехи коллектива том
ских нефтетранспортников 
основаны на общем повьшге- 
кии организации труда.

— Кроме того, — сказал 
А. А. По.моров, — хочется 
отмзтить большую заслугу 
наших энергетиков; они све
ли остановки магистрали 
до минимума.

А. ЛОБАНОВ.

В ал ьщ и к  Геннадий Кур 'ащ онко ещ е с&всем молод: ему ми* 
нуло 22 года. Но в лесной пр ом ы ш ленности  он не ковичон . Р а 
ботал на Ч етском  лесо пункте  Н овотегульд етского  леспромхоза 
еще до арм ии, вер н улся  назад и хорош о освоил одну из сам ы х  
труд ны х  на лесозаготовках  проф ессий.

Сейчас Геннадий Кур ащ ен ко  тр уд ится  в бригаде П. И. Стра- 
моловского, которая о сваи вает  метод бригадного х о зяй стве н 
ного расчета .

Фото В. Федорова.

с О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы М  
Д Р У Ж Е С К И М  В И З И Т О М

По приглашению ЦК 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совета 
Министров СССР 9 ноября в 
Москву с официальным дру
жеским визитом прибыла 
партийно - государственная 
делегация Польской Народ
ной Республики во главе с 
Первым секретарем ЦК 
ПОРП товарищем Эдвардом 
Геоеком.

На Белорусском вокзале, 
украшенном государствен
ными флагами ПНР и СССР, 
товарища Э. Терека, членов 
делегации тепло и сердечно 
приветствовали Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев, член Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, член 
Политбюро ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС М. А. Сус
лов. член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностран
ных дел СССР А. А. Громы
ко, секретарь ЦК КПСС 
К. Ф. Катушев и другие 
официальные лица.

Был выстроен почетный 
караул трех видов Воору
женных Си.т. .Начальник по
четного караула отдал ра
порт товарищу Э. Тереку. 
Исполнены государственные 
гимны ПНР и СССР. Товари
щи Л. И. Брежнев и Э. Те
рек обошли строй советских 
воинов. Пионеры преподне
сли польским и советским 
руководителям цветы.

Товарищи Л. И. Брежнев, 
Э. Терек, А. Н. Косыгий, 
П. Ярошевич садятся в авто
машины и в сопровождении 
почетного эскорта мотоцик
листов направляются в 
Кремль! По пути следования

тысячи москвичей радушно 
приветствовали советских и 
польских руководителей. 
Улицы и площади столицы 
украшены государственны
ми флагами Польской На
родной Республики и Совет
ского Союза, приветствен
ными транспарантами на 
польском и русском языках: 
«Горячий привет посланцам 
братской социалистической 
Польши!», «Да здравствует 
вечная, нерушимая совет
ско-польская дружба!», «Да 
вдравствует ПОРП — боевой 
авангард польского народа!».

В состав делегации входят 
член Политоюрю ЦК ПОРП, 
Председатель Совета Мин.ч- 
стров ПНР П. Ярошевич, 
член По.читбюро ЦК ПОРП, 
первый секретарь Катовиц
кого воеводского комитета 
ПОРП 3. Грудзень, член По
литбюро ЦК ПОРП. министр 
иностранных дел ПНР 
С. Ольшовский, кандидат я 
члены Политбюро ЦК ПОРП, 
за.меститель Председателя 
Совета Министров ПНР, 
председатель комиссии пла
нирования ПРИ Совете Ми
нистров ПНР Т. Вжащик, 
секретарь ЦК ПОРП Р. Фре- 
лек, председатель Главного 
комитета объединенной кре
стьянской партии, марша.ч 
сейма ПНР С. Гуцва, пред
седатель Центрального ко
митета демократической 
партии, заместитель Предсе
дателя Государственного со
вета ПНР Т. Млыньчак, 
председатель Главного прав
ления Союза польских писа
телей Я. Ивашкевич, член 
ЦК ПОРП. посол ПНР 3 
СССР 3. Новак.

. (ТАСС).

Д Р У Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  В И З И Т
По приглашению Гене

рального секретаря Румын
ской коммунистической пар
тии, президента СРР тов.' 
Н. Чаушеску Генеральный 
секретарь ЦК КПСС тов.

Л. И. Бреж.чев во второй по
ловине ноября сего года по
сетит Социалистическую 
Республику Ру.мынию с дру
жественным визитом.

ЖивотноводетSo-уд а  рный (рронт

и н а с т и я
в Первомайском районе 

хорошо известна' се.мья жи
вотноводов Василия Миро
новича Радюка. Было время, 
когда дорогу на ферму вы
меряли все четверо — Васи
лий Миронович, его супруга 
Антонина Станиславовна и 
сын Виктор с невесткой. 
Сейчас Антонина Станисла
вовна остается по утрам до
ма, Готовит завтрак, кормиу 
до.машнюго живность. Васи
лий Миронович, Виктор с, 
женой управляются на фер
ме са.ми. Семья выхажива
ет оставшихся бычков. На
чинали же год почти с дву
мястами. У молодняка пос- 
ледне’й партии приемщики 
зафиксировали минималь
ный вес в 412 килограммов, 
макси.мальный — 457. Для
сравнения: среднесдаточный 
вес крупного рогатого скота 
в районе — 358 килогра.ммов.

Интенсивный откорм — а 
именно им занимается 
семья Василия Мироновича 
— в колхозе «Первое мая» 
себя оправдал. Хозяйство 
получило от государства в 
этом году 88 тысяч рублей 
прибыли.

Известность Радюкам при
несли высокие, посто
янно растущие привесы. 
850, 9S4j, 1.000 граммов — та
кова динамика их роста по 
годам, начиная с 1972-го, ко« 
гда в хозяйстве взялись за 
интенсивный откорм.

В колхозе . рассказывают, 
что Василию Мироновичу

однажды дали группу жи
вотных, которые до того за 
месяц практически не при
бавили в весе. Через месяц 
среднесуточные привесы их 
выросли до килограмма.

Поверил же в свои силы 
он окончательно после одно
го нисколько даже курьез
ного случая. С председате- 
рем колхоза они решили 
(весь молодняк ежемесячно 
не взвешивать, а брать толь
ко контрольных бычкоз: 
слабого, среднего и хорошо 
упитанного. Затем' выводи
ли среднюю цифру и по ней 
определяли ежесуточные 
привесы. Этим избегались 
лишние потери в весе. «При
знаюсь, — улыбается Васи
лий Миронович, — первые 
месяцы остерегался доверять 
большим цифрам». Кончил
ся квартал, через весы про
гнали всех.животных. Ока
залось, что на каждого быч
ка вышло по двадцать ки
лограммов привеса лишних, 
че.м по контрольной цифре. 
С того вре.мени он перестал 
бояться контрольных цифр; 
выходит привес 1,2 кило
грамма столько и пишет.

Уверенность в силах стоит 
за обязательствами этого го
да — добиться ежесуточно 
тысячегра.ммовых прибавок. 
Видя, как трудно начинает
ся год, Василий Миронович, 
однако, не колеблясь, назвал 
для себя этот рубеж. «Не 
мог я работать хуже однаж
ды- уже достигнутого»,—объ

яснил он. Когда шла сдача 
последних в этом году жи
вотных, выяснилось, что од
на из его групп дала полуто- 
ракилогра.ммовые привесы.

За годы работы в живот
новодстве Радюк воспитал в 
себе и сыне собранность, со
средоточенность. День за 
дне.м, в одно и то же время 
приходят сни на ферму. За 
три года, работая рядом с 
отцом, Виктор немало пере
нял от него. Он знает, что. 
утром лучше давать хуже 
поедаемые корма. Тогда про- 
го.тодавшиеся за ночь жи
вотные в кормушках ничего 
не оставят. Не раз помогал 
отцу подбирать группы для 
откорма. В каждую клетку 
бычков ставили приблизи
тельно одного веса.

«Первые три дня присмат
ривайся. как они едят. — 
учил сына Василий Миро
нович. — Видишь, что бычок 
старается ухватить поболь
ше, запо.мни его. Из таких 
соберем отдельную группу. 
В рост они идут быстро, да
ют хорошие привесы. Груп
пу старайся не разбивать. 
Животные привыкли друг к 
другу и чужака сразу при
знают. А это лишнее волне
ние в клетке, которое тоже 
отразится на весе. Запо.ми- 
най повадки каждого бычка 
— дозировать кор.ма надо 
строго индивидуально. Не
правильно считать, что, если’ 
кор.мушка у твоей скотины 
полная, ты хороший хозяин. 
Давай в обрез, выбери такую 
нор.му, чтобы бычки были 
как бы на грани насыще
ния. быстрее набирали вес. 
Не обязательно давать но
вичку положенные пять ки- 
логра.чмов концентратов. 
Дай три, лишку бставь той 
скотине, которую скоро сда
вать. И разбей корм с умом

на весь день. За девять ме
сяцев животное можно все
гда довести до четырехсот 
килограммов».

Не терять ни одного кор- 
мо-дн.ч — такой девиз ипы.м 
может показаться надуман
ным. Но и.менно это помогло 
животноводу стать отлич
ным мастецо-'*-

Радюк заявляет: «Я  про
тив привязного содержания. 
Оно снижает возможности 
откорма, бывает, животные 
наносят увечья друг другу. 
Правда, и в клетках иногда 
бычки начинают шалить».

Для таких Радюк хочет 
приспособить «электропасту
ха».

Главное содержание в со
ставленном и.м рационе за
нимают сенаж и концентри
рование корма. «Считается, 
— говорит он, — что для ки
лограмма привеса нужно 
десять кормовых единиц. Я 
уверен, можно обойтись во
сьмью. Все зависит от того, 
как ты их кормишь».

В колхозе одно время кон
центраты отпускались «на 
глазок». Радюк однажды их 
перевесил. Оказалось мень
ше. чем в накладной. Со
званная по его инициати
ве комиссия обязала кладов
щиков впредь отпускать эти 
корма только по весу.

Василий Миронович охот
но- делится опытом. Подтя
гивается до его уровня Ни
колай Эдуардович Шарин- 
ский, работающий рядом, 
другие скотники.

Работать, чувствуя под
держку друга, — такое 
правило решил завести Ва
силий Миронович Радюк, 
вступая в должность за
ведующего фермой. Назна
чение это — свидетельство 
уважения коллектива к его 
труду.

Н. ЛИСОВСКИЯ.

В Н О Я Б Р Е 
НОВОГОДНЯЯ ЕЛКА

в начале года цех желе
зобетонных конструкций 
Зьфянского завода стройма- 
т^иалов ^ 1ал обязательстве 
1-гзготовить три тысячи кубо
метров желе;зобетона. Все 
это время цех выпускал про
дукцию только хорошего ка
чества. А в предпразднич
ные дни коллектив рапор
товал о выполнении годово
го плана. В честь этого собы
тия в цехе бьма поставлена 
нарядная новогодняя елка.

Коллектив цеха принял 
дополнительный план; до 
конца года вьшустить еще 
500 кубоме';1Тров железобето
на.

Г. САЛАГОР,

Они подпишуг рапорт
Свыше 500 победителей со

циалистического соревнова
ния в ТПИ удостоены пра
ва подписать рапорт Ленин
ского комсомола ЦК КПСС 
к 60-летию Великого Ок
тября. Среди них—отличники 
учебы В. Васильева, Т. Ог
нева, комсомольские и проф
союзные а’ктнвисты В. Beip- 
чагина, А. Ракевич, В. Са- 
мунин, В. Шевнун, командир 
стройотряда Н. Нешиа и 
другие.

В. ФИНИКОВА.

К  в е с н е  г о т о в и т ь с я  с е г о д н я
Качественно и в срок

Все мы в эти дни находимся под глубоким впечатлением 
речи Л. И. Брежнева на Пленуме ЦК КПСС. Леонид Ильич 
отметил, что главное в аграрном секторе —  это развить ус
пехи в производстве зерна, для чего необходимо повысить 
культуру земледелия. Вот почему соревнование под девизом 
«Каждому полю —  Знак качества» приобретает особое зна
чение.

На совещании коллективов мехбригад мы обсудили свои 
возможности и резервы, наметили стратегию и тактику ре
монтной страды, приняли социалистические обязательства. 
Ведь качество поля зависит и от кзчестаа ремонта техники.

В хозяйстве 26 зерновых комбайнов. Их мы решили отре
монтировать к 1 февраля 1977 года. К этому же сроку поста
вим на линейку готовности 16 сеялок и 28 плугов. Успех дела 
решит умелая организация труда. Инженерная служба соста
вила дефектные ведомости, а график ремонта машин скор
ректирован согласно срокам поступления запасных частей.

В прошлые годы механизаторы сами ремонтировали свою 
технику. Нынче созданы .специальные ремонтные звенья. Ре
монт комбайнов поручен трем из них. В каждом, кроме хо
зяина машины, два слесаря. Сейчас в мастерской близится 
к завершению подготовка первых трех комбайнов, как и 
предусматривалось предоктябрьскими обязательствами. Па
раллельно начали работу и звенья по ремонту почвообраба
тывающего инвентаря.

Контроль за ходом и качеством работ поручен специаль
ной комиссии. В ее составе— специалисты, бригадиры механи
зированных бригад, механизаторы.

Кормозаготовительную технику мы намерены подготовить 
к 1 марта. Ремонт тракторов ведем по особому графику. 
Главная цель — технику и инвентарь подготовить за месяц 
до начала весенней страды. Это даст возможность перед вы
ходом в попе проверить надежность машин.

А. ЛИСОВСКИЙ, А. НИКУЛИН, В. РОМАНОВ, В. СО- 
ПЯЖЕНЕЦ, В. ТЕТЕРСКИЙ, механизаторы колхоза 

«Рассвет»' Шегарского района.

Коллектив нашего отделе
ния обслуживает совхозы 
Бзкчарского района. Основ
ная работа .механизаторов 
'первой колорны — разра
ботка торфа и приготовление 
из него органического удоб
рения. Водители нашей вто
рой автоколонны вывозят 
его на совхозные поля.

Уже давно у нас стало 
правилом трудиться коллек
тивно, выручать друг друга. 
В бригаде родилось движе
ние: «Не сделал норму — не 
покидай поле». Инициатора
ми его выступили, лучшие 
водители В. Шафранов, 
В. Марьяшин, Б. Щелканов 

’ и В. Колпанов. Движение 
это подхватили и другие 
бригады. С большим инте
ресом узнали мы о том, что 
у хлеборобов идет соревно
вание - под девизом: «Каждо
му .полю — Знак качества».

Каждому полю —Знак качества

Н А Ш Е  
ОБЩЕЕ ДЕЛО

Кое-где борьба мех1анизатр- 
ров за повьЕшение культуры 
земледелия увенчалась ус
пехом. Отдельные поля в 
совхозах «Сибирь», «Про
гресс», «Бакчарс'Кий» и «За
веты Ильича» получили от
личную оценку. На этих 
полях в жатву нам при
шлось потрудиться наравне 
с механизаторами. Быстро

наполнялись бункера . ком
байнов — успевай только 
поворачиваться. Вот что 
значит на совесть обработать 
землю. '

Однако мы, водители, по- 
яимаем, что в борьбе за вы
сокие урожаи и увеличение 
производства зерна не все 
зависит от старания механи
заторов. В формировании

урожая играют роль качест
во семян, ремонта тракторов 
и комбайнов, который зача
стую проходит в мастерских 
Сельхозтехники, качество 
минеральных и органических 
удобрении. Не случайно в 
своей речи на октябрьском 
Пленуме ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев сказал: «С позиций 

* эффективности надо по
смотреть и на проблемы хи
мизации сельского хозяй
ства... Необходимо серьезно 
укрепить агрохимическую 
службу. И что самое глав
ное — объявить борьбу с 
потерями удобрений».

До недавнего вре*мен,и в 
районе не везде рационально 
использовали минеральные 
удобрения. А  как хранили? 
Привезешь, бывало, в хо
зяйство и сваливаешь под 
открытым небом, где попа- 

'ло: даже примитивных на
весов не было. Весной кучу 
ломами долби.ли. Какой, 
спрашивается, прок от вне
сения таких удобрений? Пу
стая трата денег.

Правда, в последнее время 
отношение к удобрениям

круто изменялось. Видно, 
возымело действие соревно
вание за присвоение полям 
Знака качества. Нынче в 
каждом хозяйстве построены 
складские помещения, где 
добротные, а где примитив
ные. Есть теперь, куда спря
тать от дождя и снега гра
нулы плодородия.

Постарае.мся и мы сделать 
все возможное, чтобы обес
печить хозяйства нужным 
количеством удобрений.
Ведь у нас с хлебсфобами 
общее дело — борьба за по- 
вьниение урожайной силы 
земли, культуры земледе
лия.

Здесь у. нас, как и у меха
низаторов совхозов, есть 
свои трудности и нерешен
ные пробле.мы. Наше Ок
тябрьское отделение органи
зовано год назад. Автопарк 
устаревший, не хватает во
дителей, запасных частей.' 
Чтобы справиться с постав
ленной задачей, каждому из 
нас придется работать за 
двоих.

Сейчас у нас страдная по
ра —  вывозим на поля торф.

Все трудятся на совесть. 
Если машина на ходу — ни
кто не смотрит на часы.

А  впереди еще более от
ветственная работа. Зимой 
мы должны вывезти из Том
ска в хозяйства района 40 
тысяч тонн минеральных 
удобрений. Предстоят дли
тельные рейсы; от област
ного центра до самого даль
него поселка совхоза «Та^ 
ежный» Новой Бурки—в од
ну сторону более 350 кило- 
метрюв. В дальнюю дорогу на 
неисправной машине не 
поедешь. За техническим 
состоянием автомобилей, у 
нас постоянно следят меха
ники, «лечат» и х ' слесаря. 
Но прежде чем выйти в 
рейс, мы сами еще раз_ все 
внимательно просмо'грим, 
проверим. Словом, делае.м 
все, чтобы борьба за высо
кий уро-жай-77 увенчалась 
успехом, чтобы каждое поле 
принесло ' как минимум 
стопудовый урожай.

И. НАЗАРЕНКО, 
ш о^р  Октябрьского 
ояециалиэированного от
деления Сельхозтехники. , 

Бакчарский район.

у д а р н ы й  ДЕКАДНИК
У д а р н ы й  Д€КАДШ4;К

ПО вывозке на поля ор
ганических удобрений 
прошел в КоЛ'пашев- 
ском районе. Успешно 
трудились механизато
ры совхозов «Тогур-

ский», «Чажемтов- 
ский» и ОПХ Нарым- 
с к ой госуд а рстьен но й 
селекционной станции. 
Эти коллективы еже
дневно перевыполняли 
задания.

В декаднике участ
вовал и отряд плодо
родия районного объе
динения Сельхозтехни
ка. Район близок к 
выполнению ‘ задания 
четвертого квартала по 
вывозке органкрчеезеих 
удобрений.

Гв СИЗОВ,

слово Р А Б О Ч И Х  СОВХОЗА
Во всеоружии встре

тить весну второго го
да пятилетки — тако- 
130 решение механиза
торов и специалистов
совхоза «Прогресс»

Бакчарского . района.’ 
Они приняли новые 
обязательства на зим
ним пе̂ ^йод. Решено, в 
частности, плая IV

квартала по ремонту 
тракторов завершить к 
20 декабря, не позднее 
30 марта закончить 
■ подготовку машинно- 
тра-лтсфного парка к

весне и ремонт ком
байнов.

В хозяйстве органи
зовано, повьплениё 
квалификации меха
низаторов. Цель — 8 
1977 году иметь не ме
нее трети трактористов 
I и II классов.

В, ГРИГОРЬЕВ.
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ПАРТИЙНАЯ
Х Р О Н И К А

О Б С У Ж Д А Л С Я  
СТИЛЬ РАБОТЫ

Состоялся V пленум 
Зырянского райкома 
КПСС, который обсудил 
вопрос «О задачах пар-' 

' тийных организаций по 
дальнейшему утвержде
нию ленинского -стиля ра
боты в свете требований 
XXV съезда КПСС». До
кладчик — первый секре
тарь райкома КПСС В. И. 
Певнев и выступившие в 
прениях — секретарь ис
полкома райсовета ' А. Ц. 
Меркулова, председатель 
колхоза им. Жданова 
П. Ф. Ррманенко, рабочий- 
ЦМК-4 Л. Д Д е м ч у к ,  
главный врач районной 
бодьницы В. II- Догонов- 
ский, секретарь 'партий
ной организаН“ и колхоза 
и.м. Ленина ivi. М. Ломов 
и другие — отмечали, что 
партийные организации 
района радвернули боль
шую работу по мобилиза
ции колхозников, рабо
чих и интеллигенции на 
борьбу за успешное пре
творение в жизнь планов 
десятой пятилетки.

В.месте с тем были под
вергнуты крит1(1ке те пар- 
тиггные и хозяйственные 
руководители, специали
сты, чей стиль деятельно
сти не отвечает требова
ниям дна, ленинским 
принципам трудового и 
нравственного воспитания 
трудящихся, современ
ным методам хозяйство
вания;

По обсужденному воп
росу принято постановле
ние.

В. ФАХРЕТДИНОВ, 
заведующий орготде
лом райкома КПСС.

« « «
Пленумы с аналогичной 

повесткой дня состоялись 
в Чаинском и Каргасок- 
ском районах. Их участ
ники одобрили и приняли 
к неуклонному исполне
нию решения октябрь
ского Пленума ЦК КПСС.

В А Ж Н А Я
С О Ц И А Л Ь Н А Я
З А Д А Ч А

Бюро Парабе.дьского 
райкома КПСС обсудило 
вопрюс о состоянии и ме
рах улучшения медицин
ского обслуживания насе
ления района в свете тре
бований XXV съезда 
КПСС.

В Парасельском районе 
работают сегодня 30 вра
чей и 126 специалистов со 
средним образованием. 
Руководство районной 
больницы совместно с 
партийной организацией 
удовлетворительно реша
ют вопрюсы повышения 
профессионального и 
идейного уровня меди
цинского персонала. Рай
онная больница оказыва
ет постоянную методиче
скую и практическую по
мощь в работе медицин
ских учреждений Пара- 
бели.

Вместе с тем на бЮРо 
было отменено, что еще 
слаба материальная база 
большинства учреждений 
здравоохранения, имеют 
место недостатки в про
филактической работе, 
руководители ряда пред
приятий не оказывают 
помощи медикам.

Бюро райкома КПСС 
на.метило меры по устра
нению недостатков.

Ф. РАЙС, 
заведующий отделом 
пропаганды и агита
ции Парабельского 

райкома КПСС.

СЕМИНАР В ТГУ
Сразу после заверше

ния отчетно-выборной 
кампании партком Том
ского государственного 
университета прювел се
минар с партгруцоргами 
и секретарями факуль
тетских партийных орга
низаций. Коммунисты го
ворили о том, как были 
подготовлены и как про
ходили главные србрация 
года, насколько активны 
были их участники при 
обсуждении работы пар
тийных бюро.

Первый секретарь Ки
ровского райкома КПСС 
М. Г. Николаев, вы
ступивший на семицарю, 
познакомил собравщихея 
с результатами хозяйст
венного развития района, 
рассказал о первостепен
ных проблемах, над ре
шением которых работает 
Кировская партийная ор
ганизация, и в связц с 
этим — Q задачах вузов
ских коммунистов.

Выступление замести
теля секретаря парткома 
ТГУ В. Г. Иванова было 
посвящецр рюли царкгий- 
ных групп в коммуни
стическом воспитании 
студентов.

Участники семинара 
обменялись мнениями по 
обсуждавшимся вопросам.

Г. АЗОВЦЕВ.

В десятой пятилетке, как отмечалось в речи товарища Л.. И. 
Брежнева на октябрьском Пленуме ЦК КПСС, меняется 
структура капитальных вложений. Основной объем ресурсов 
направляется на техническое перевооружение и реконструк
цию, действующих предприятий. Вот почему так важно уско
рить сроки ввода, повышать эффективность производствен
ных мощностей. В лерной про.цышленности области ведется 
реконструкция нескольких леспромхозов. По существу созда
ются новые крупные предприятия. Но процесс перестройки 
затянулс.ч, вложенные капиталорлажеция окупаются слишко.и 
медленно. О причинах этого беседуют директор Аргат-Юль- 
скога леспромхоза И. П. Тарабрин и наш корреспондент 
Л. 'Левицкий.

Р е к о н с т р у к ц и я  п р е д п р и я т и я

ний по разделке леса в Улу- 
Юле работает по существу 
одна- Две из них бездейство
вали полтора года — прло- 
.ман кран. Сейчас мы его 
восстановили. План по ме
ханизированной разделке— 
65 тысяч кубометров в год— 
это непо.лная мощность од
ной линии. Заготовит же 
леспрюмхоз 310 тысяч куоо- 
метрюв. Остадьная древеси
на разделывается вручную. 
Са.мый ' крупньп! Аргат- 
Юльский лесопункт сдает
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— Цван Прохорович, вы 
возглавляете деспром^рд 
всего несколько месяцев, но 
в лесной промьршленирсти 
давно. Что рринцициально 
нового увидели вы здесь, что 
вам понравилось?

— На мой взгляд, никогда 
раньше лесные предприятия 
не строились так ' основа- 
тельно. Все объекты возво
дятся в капитальном испол- 
неции. Многое делается для 
того, чтобы улучшить усло
вия труда и жизни рабочих. 
Пренсде всего условия жиз
ни. Ведь не секрет, благо
устройство и комфортабель
ность большинства лесных 
поселков пока не соответст
вуют соврюменным трюбова- 
ниям. Поселок Улу-Юл в 
этом отношении значительно 
шагнул вперед. Десятки ла- 
бочих получили квартиры в 
благоустрюенных пятиэтаж
ных домах. Их сдано два- 
Нынче должен был войти в 
строй трютий, к сожалению, 
строители подвели нас. Э 
поселке—лучшая в районе 
школа-десятилетка, устой
чивое, от государственной 
системы, электроснаонсение, 
центральная котельная, раз
виваются инженерные сети 
(нынче вводится ’ ко.мплекс 
о^истцых сооружений), пер
вые поселковые дороги с бе
тонным покрытием. Закан
чивается возведение бани, 
больничного комплекса. 
Строительство объектов со
циально-бытового назначе
ния продолжается. В буду
щем году мы должны полу-
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чить детский комбинат, в 
1978 году — торговый центр, 
клуб на 450 мест. У нас по
явились возможности за
креплять кадры, формиро
вать стабильный коллектив.

Но, я должен оговориться, 
все это только в Улу-Юле. 
Поселок строился, а лес да
вали Захарково, Альмяково, 
Аргат-Юл. Их мало косну
лась реконструкция. Поэто
му и предприятие, затрачи
вая большие средства, не 
только не увеличило объе.м 
лесозаготовок, но даже 
снизило их. Реконструкция 
началась в 1936 году.. Она 
обошлась уже в 12 .миллио
нов рублей. Но если в 1966 
году леспромхоз заготовил 
320 тысяч кубометров, то 
нынче дает 310—315 тысяч 
кубометров древесины при 
плане 335 тысяч. И это луч
ший результат за все годы.

— Значит, вы видите ос
новную причину неудачи в 
том, что . иерациоиальр1о 
вкладывались средства?

— Такое заключение — 
слишком прямолинейно и 
упрощенно. Ошибочно вос
принимать реконструкцию 
предприятия как процесс 
.механический, добавление к 
существующим объекта.м не
скольких новых. Идет обно
вление производства, приве
дение его в соответствие с 
требованиями к технологии, 
организации труда, исполь
зованию сырья, условиям 
работы и жизни даже не се
годняшнего, а завтрашнего 
дня. С этой точки зрения

проект' реконструкции Ар- 
гат-10льского, да и соседнего 
Комсомольского и ряда дру
гих леспромхозов, мы не 
можем считать удовлетвори
тельным. Он основывался 
«на классическом» пред
ставлении о леспромхозе, как 
о совершенно замкнутом на
туральном хозяйстве:, сами 
заготовили древесину, сами 
разделали и отправили ее 
потребителю (на ином, ко
нечно, техническом уровне). 
Предусматривались дороги 
с бетонным покрытием, ог
ромный прирельсовый ниж
ний склад с шестью полуав- 
то.матическими линия.ми по 
разделке, благоустроенные 
поселки. Проектировщики 
совершенно не ’учли новые 
направления, идеи, которые 
позже стали определяющи
ми.

Недавно пересмотрена ге- 
нера'льная система развития 
лесной промышленности об
ласти. Реконструкция же 
Аргат-Юльского леспромхо
за продолжалась по старо.му 
проекту. Единственное ист 
ключение, пожалуй, что ре
шили ограничиться четырь
мя полуавто.матическими 
линиями -вместо шести. 
Строительство двух поелгд- 
них линий по разделке хлы
стов законсервировано.

Нельзя не сказать и о сро- 
ка.х реконструкции. Трест 
То.мсктрансстрой не имеет 
мощностей, чтобы строить 
быстро и качественно. За де
сять лет освоено 12 миллио
нов рублей. Проектная же

стои.мость — 22 миллиона 
рублей. Сейчас сметы и объ
ем работ пересмотрены, со-* 
кращены. Но построить ну
жно еще многое. Мы знаем, 
что есть решение закончить 
реконструкцию в течение 
двух следующих лет. Поэто
му не понятно намерение 
перебазировать мостопоезд в 
другое предприятие. Выхо
дит, опять будут срываться 
плановые сроки.

— Все, о чем вы говорите, 
к сожалению, не преувели- 
чецие. И вое-таки, критикуя 
проектировщиков, строи.е- 
лей, нужно быть настолько 
же принципиальным н ио 
отношению к себе — к спе
циалистам объединения 
Томлоспром, леспромхоза. 
Они рассматривали и ут
верждали проекты работ, их 
очередность, обеспечивали 
материальными ресурсами. 
На них и ответственность за 
конечный результат. А он 
далек от ожидаемого. Цро- 
ектиая мощность Аргат- 
Н»льского леспро-мхоза, как 
известцо, 700 тысяч кубо
метров в год.

— Я слышал об этой циф
ре, но документально она 
никак не подтверждается. В 
леспромхозе никто не верит 
Б ее реальность. В объедине
нии, пожалуй, тоже. Во вся
ком случае, такой цели перед . 
нами не ставится. Но пред
приятие обязано работать 
на.много лучше, эффектив
нее использовать имеющие
ся мощности. Достаточно 
сказать, что из четырех ли-

древесину сплавщика.м. Это 
означает при.митивные раз- ' 
делочные эстакады, низкую 
производительность труда, 
большие потери древесины. 
На одного рабочего, заготаз- 
ливающего лес, нужно дер
жать одного на разделке. У 
нас не хватает людей для 
наращивания заготовок, .а 
имеющиеся используются 
неоационально.

Такой же пример можно 
пр'ивести по Альмяковско.му 
лесопункту. В нем на содер
жании железной дороги за
нято больше рабочих, че.м 
на лесозаготовках. Наше 
предложение — закрыть уз
коколейную дорогу, лес за
готавливать в запас и по ав
тодороге через Аргат-Юл 
вывозить на центральный 
нижний склад. Сюда же 
должна поступать вся древе
сина из Аргат-Юльского ле
сопункта. За счет более ши
рокого применения вахтово
го метода, создэния запасов 
хлыстов, то есть пересмотра 
сложившейся технологии, 
мы предлагцем закрыть За
харковский (по существу он 
уже закрыт) и Альмяков- 
ский лесопункты. Концент
рация производства в двух 
оставшихся лесопунктах по
зволит высвободить не.мало 
рабочих со вспомогательных 
служб. Это для нас пока ос
новной источник пополнения, 
людь.ми...

— Иван Прохорович, за 
последние годы я беседую 
уже с третьим директором 
леспромхоза. И у каждого

из них СБОИ планы исправ
ления положения, развития 
предприятия. Такая неувяз
ка вряд ли идет на пользу 
дела.

— Я бы очень хотел полу
чить в наследство четкий 
план комплексного, техниче
ского и социального разви
тия предприятия, преду
сматривающий, за счет чего 
и на какой рубеж по года.м 
доцжно подни.маться пред
приятие. Производству нуж
ны преемственность и послег 
довательность. Аргат-Юль- 
ский леспромхоз обоснован
ного,. разбитого по года.м 
плана не имеет.

Вот нынче мы обязательно 
выполним задания четвер
того квартала, добьемся са
мого большого за время це- 
констоукции объема загото
вок. На будущий год  ̂ нам 
увеличивают его на 20 тысяч 
кубометров. И мы, новые и 
старые специалисты пред
приятия, не видим, как обе
спечить этот прирост. Фор
мально задание для нас^до.л- 
жно быть намного больше. 
По расчетам, мощности пред
приятия — 388 тысяч кубо
метров. С пуском автомо
бильной доЦоги они возра
стут еще на 100 тысяч кубо
метров. Это по заготовка.м, 
чистые мощнррти. Но они не 
подкреплены ни наличием 
рабочих, ни жилищыы.м 
фондом, ни возможностями 
трэнспортироэки, рдэделки. 
Парадоксальное несоответрт- 
вце. Значит, по-прежнему 
предприятие будет идти в 
отстающих, со всеми вы
текающими отсюда потеря
ми. Частая смена руководст
ва. текучесть инженеров по
родили в коллективе неве
рие в специалистов. Их ав
торитет невысок. Если 
учесть, что многие годы они 
не получают премий (в 
структуре заработной платы 
премии занимают .заметное 
место), то понятно, что мо
ральные и материальные 
факторы не способствуют 
закреплению и притоку 
грамотных, квалифициро
ванных кадров.

Казалось бы, к Аргат- 
Юльскому леспромхозу дол
жно быть приковано внима
ние п^изводственного, те.х- 
цического отделов, отдела 
капитального строительства 
объединения. Поводов для 
тревоги предостаточно. За

дегять месяцев рубль основ
ных фондов дал продукции 
всего на 30 копеек. И тен
денции к улучшению пока 
не за.мечартся.

— В нашей беседе прояви
лась достаточно мрачная 
картина. Есть ли предпосыл
ки к оптимизму?

— Я ничего не сгущал и не 
приукрашивал. Положение 
действительно такое, что 
требуются энергичные и 
комп.лексные меры, вытека
ющие из полного и всесто
роннего ана.яиза. .Недавно 
объединение ТомлееНром дог- 
билось, чтобы были внесены 
поправки в проект реконст
рукции предприятия в соот
ветствии с те.м новым, что 
появилось в организации и 
технологии лесозаготовок. 
Но это полумера. Необходи
мо. чтобы в леспромхозе По
работали достаточное время 
специалисты отделов объе
динения, проектно-конст
рукторского бюоо, проектно
го института. Итогом совме
стной работы должна стать 
програм.ма ра:^вития, тща
тельно разбитая по годам и 
учитывающая все социаль
ные и технические вопросы.

Еще об одной грани рекон
струкции, о которой вспоми
нают в самый последний мо
мент, хотелось бы сказать — 
о подготовке кадров. 'Уро
вень техники, оборудования 
уже сегодня опережает рост 
квалификации кадров. Леср- 
технические щколы. в к^г 
кой-то мере обеспечивающие 
учебу трактористов, шофе
ров, — здесь не по.мощники. 
Операторы полуавтоматице- 
ски.х линий, крановщики, 
машинисты котельных, саПг 
техники, специалисты очи
стных сооружений — они 
требуются сегодня и еше 
больше потребуются завтра. 
Дать их должны профессио
нально-технические учили
ща. Лесная промышленность 
области их не имеет.

— Вы ничего ие сказали о 
сделанном на предприятии 
за последние месяцы.

— Я преднамеренно не го
ворил об этом. Слишком 
рано еще. О недостатках же 
у директора есть возмож
ность высказаться откровен
но и без обиняков один раз 
— когда он становится ди
ректором. Я и воспользовалг 
ся ею...

Беречь лесные богатства

ТАКИМ ЛИ БЫТЬ СКЛАДУ?
в  лесной промышленности 

я тружусь 27 лет, из них на 
. полуавтоматических линиях 
разделки хлыстов — четвер
тый год. В бригаде сложил- 
егГ очень дружцый коллек- 
"тив. Это И. Иванченко, 
А. Катковский, Ю. Швецов, 
Н. Жилин, Н. Минин. У всех 
большой опыт механизиро
ванной разделки древесины. 
Мы понимаем друг друга 
буквально с полуслова, чет- 
KJ взаимодействуем, у нас 
полная взаимозаменяемость.

Оборудование на нижнем 
складе сложное, дорогое. По
этому стараемся бережно 
обращаться с техникой, во
время делаем техуход, те
кущий ремонт, подготовку к' 
сезону. С подачей леса быва
ют. коненйо, перебои, но ста
раемся и это предусмотреть.» 
Создаем переходящий запас, 
откуда при необходимости 
берем хлысты.

С начала года так органи
зовали работу бригады, что 
ежесменно перевыполняе.м 
задание на 30—40 кубомет

ров. В итоге пришел успех. 
Мы досрочно, в середине ав
густа, выполнили годовой 
план.

В честь 59-й годовщины 
Великого Октября разде
лали еще 3 тысячи, а все
го до конца первого года 
пятилетки будет 8 тысяч ку
бометров сверхплановой дре
весины. Кажется, все в кол
лективе идет прекрасно, а 
настоящего удовлетворения 
нет. Почему? Попробую объ
яснить.

Кабина оператора, из кото
рой я веду разделку древе
сины, расположена довольно 
высоко над территорией 
склада. И отсюда, как гово
рится, на виду все наши 
большие и маленькие проб
лемы.

Каракозове — жилой посе
лок Асиновского леспром
хоза, самый отдаленный ра
бочий участок. В то же вре
мя это наиболее удобный на 
предприятии пункт для пе
реработки древесины: рядом 
богатые лесосечные масси

вы, железная дорога выхо
дит на магистраль Асино— 
То.мск. Кстати сказать, наш 
поселок — единственный в 
леспромхозе, куда подходят 
рельсы широкой колеи. Ка
жется, есть все условия, что
бы развивать переработку 
древесины на нижнем скла
де, но дело не движется. Ру
ководители леспро.мхоза и 
объединения много говорят 
о перспективах развития 
механизированного нижнего 
склада. А  что получается на 
деле? Смонтированные не
сколько лет назад полуавто
матические линии по раз
делке хлыстов так полно
стью и не загружены. Строя
щийся цех по переработке 
древесины все еще не под
нялся выше фундамента. А 
посмотрите на территорию 
нижнего склада: кругом го
ры неиспользованных отхо
дов, сырья, потерявшего ка
чество. Из-за нехватки ваго
нов не успеваем отгружать 
готовую продукцию.

План по разделке древеси

ны, который доведен Митро- 
фановско.му лесопункту, рас
считан на две бригады. Но 
одна полуавтоматическая 
линия бездействует из-за за
вала древесиной. Поэто.му, 
несмотря на, то, что наша 
бригада трудится очень хо
рошо, в цело.м лесопункт не 
выполняет план.

В постановлении ЦК 
КПСС о работе Мицлеспрома 
СССР ставится задача уско
рить переработку древесины, 
повысить качество продук
ции, использовать в дело 
каждый кубо.метр. А  мы по
ка не научились хозяйство
вать бережливо и разумно.

Часто покидаешь эстакаду 
после рабочего дня с проти
воречивыми чувствами. Тут 
И гордость за то, как трудит
ся НЭШ небольшой коллек
тив, и горечь, сожаление, 
что по-прежнему не исполь
зуются все возможности 

. нижнего склада в Каракозо
ве. Сиротливо стоят железо
бетонные тумбы брошенной 
стройки, шумит ветер в го
рах древесных отходов, за
мер козловый кран, отгру
зив последний вагон. А как 
хочется, чтобы здесь по-на
стоящему закипела работа.

Д. ЩЕГЛОВ, 
бригадир Каракозовского 
нижнего механнзировая- 
ного склада Асиновского 

леспромхоза.

Прасковья Ефремовна Гу
бина — выпускница Томской 
фармшколы. За многие 
годы работы она доскональ
но изучила аптечное дело. 
Сейчас она ассистент в Бе

лоярской аптеке Верхнекет- 
ского района.

Подготовка лекарств по 
рецептам требует тч>чцости, 
пунктуальности и добросо
вестности. Все эти качества

присущи Прасковье Ефре
мовне. И потому ее уважа
ют и те, кто трудится рядом, 
и те, кому она помогает вы
здоравливать.

' Фото в. Борзецова.

О Т Л И Ч Н И К И  К А Ч Е С Т В А
в  первом году десятой пя

тилетки на Томском мано
метровом заводе широкий 
размах получило соревицва- 
ние за высокое качество 
труда. Разработаны условия 
соревновв1Н!ИЯ рабочих за 
пра̂ во получении личиого 
к-тейма, за звание .«От.тин- 
ник качества».

Сейчас на заводе свыше 50 
передовых рабочих получи

ли право на изделиях и де
талях, изготовленных и.ми,. 
ставить личное клей.мо. Тем 
же, кто еще- в течение ше
сти ме1сяцев удерживает 
звание ̂ лучшего в своей про
фессии', перевьшодняет лич- 
Hbie планы повышения 
проиэводигельнорти труда, 
присваивается более высокое 
звание — «Отличник каче
ства». Этого звания впервые

на заводе в канун Великого 
Октября удостоены девять 
лучших рабочих, ветеранов 
труда. Среди них— слесари 
Г. В. Алтусов, И. А. Абсоля- 
мов, И. Г. Яуфмая, ]зезьбо- 
шлифовщики В. М. Новок- 
шонов, Р. А. Музафа1ров и 
токарь И. Д. Литвинчук. Все 
они—из инструментального 
цеха № 7. «От.чичник каче
ства» также присвоено ра- 
ботница.м ' цеха № 2 II.' В. 
Слившшой, Г. С. Епанчия- 
цевой и Д. В. Ефре.мовой.

B.i ПАВЛОВА.

ИТ ОГ И С О Р Е В Н О В А Н И Я  ДОРОЖ НИКОВ
Победителями предок

тябрьского социалистиче
ского соревно-вания дорож
ных организаций признаны 
кол'лект1И8Ы Томского ли- 
нейнего управления автомо
бильных дорог, Первомай
ского и Парабельскрто про
изводственно-дорожных уча
стков.

К 59-й годовщине Велико
го Октября выполнили го
довой план ремонту и со
держания автомобильньш 
дорог коллективы Кржевни- 
ковского, Зырянского и Ше- 
гарского дорожно-эксплуа
тационных участков област
ного управлетшя «Томскав- 
тодор».

Годовьге плановые задания

вьтолн.ш1и также три орига- 
ды: скреперистов (бригадир 
Н. А. Малоросоиянов) из 
первомайского ПДУ-1399,
бз’-льдозеристов (бригадир
Ф. И. Шипицын) из тегуль- 
детского ПДУ-1400, комплек
сная бригада парабельского 
ПДУ-1398 (бригадир Г. Б. Да- 
щенко).

Е. ВДУКОВА.

М Е С Т О Р О Ж Д Е Н И Е ^ Н А  « О Т Л И Ч Н О »
Государствояиця комиссия 

по запасам приняла в экс
плуатации Первомайское 
нефтяное месторождение. 
Это первьщ объект десятой 
пятилетки, сданный геолота- 
ми. Разведка месторожде
ния проведена в сжатые 
сроки tf с вьгеоким качест
вом коллективом Западной

нефтерааведочной зкепедиг 
ЦИ1И. Отчет по новой нефтя-? 
ной залежи принят с оцен
кой «отдичяо».

]^жно отметить, что боль
шую методическую помощь 
в разведке Первомайского 
месторождения оказали со
трудники томского отделе
ния Сибирского научно-ис
следовательского института

геологии, геофизики и мине
рального сьгрья.

— Первомайское место
рождение — пример плодо
творного сотрудничества 
ученых и производст
венников, — сказал дирекг 
тор Томского отделения 
СНИИГГиМС И. Б. Санда- 
нов.

в. ГУРЕЕВ.

Первой на заводе fCu6- 
э.1ектрол10тор» выполни.га 
годовой план изолировщица 
цеха Л* 5 Ирина Ильинична 
Васильченко. Это произо
шло еще в середине сентяб
ря. Сегодн.ч такого рубежа 

. достигли уже многие. , 
Накануне праздника наш 

корреспондент А. Соловьев 
встретился с Ириной Ильи
ничной на ее рабочем .цесте.

Э т и  ц в е т ы
д о р о г и е

— Судя по вашему виду, 
Ирина Ильинична, у вас хо
рошее настроение...

— Отчего же е.му быть 
плохим-то? Дело ладится. А 
потом ведь я всего два дня, 
как из отпуска. Ездила ■ в 
Кис.товодск. Хорошо отдох
нула, даже загорела немно
го. И в прошлом году я по 
заводской путевке отдыхала, 
и в позапрошлом... Толь
ко спасибо могу сказать 
за такую заботу. Ведь и 
работается после этого весе
лее. Уже в первый день я 
заизолировала тридцать ста
торов, хотя месяц с лишним 
не работала, отвыкла...

— А  норма?
— Норма — двадцать пять 

штук. Воо5ще-то у меня 
обычно получается по трид
цать четыре—тридцать пять.

— И как же это получает
ся?

— Секретов, по-моему, ни
каких нет. Просто берегу 
время. Стараюсь, чтобы ни

одна минута не пропадала 
даром. Девятую пятилетку я 
выполнила досрочно — за 
четыре года. Наверное, ска
зывается опыт — скоро уже 
двадцать пять лет, как я на 
заводе. И все в одном цехе. 
И все время с одним масте
ром — Ниной Васильевной 
Осининрй. Могу сказать, что 
в моих успехах есть и ее за
слуга. Я ведь училась у нее. 
Это очень опытный мастер. 
Только подумайте: она ра
ботает уже сороковой год! 
Вместе с заводом приехала 
в Томок. И никогда с ним не 
расставалась. Она умеет д 
рабочему человеку подойти 
— и потребует строго, й обо
дрит. По-моему, наш уча
сток — самый дисциплини- 
ррранный в цехе, хотя и 
много молодежи... Увидит, 
например, Рсинина в мусог 
рё годный материал, пусть 
совсем крошка, — заставит 
подобрать.

— Молодежь не обижается 
ва строгосто мастера?

— Ни разу такого не слы
шала. Наоборот. Когда Нцны 
Васильевны день, другой 
нет в цехе (бьгвает, чтр и 
приболеет), молодые работ
ницы то и дело спрашивают: 
«Когда же наша мать при
дет?». Да, так вот, матерью 
ее и зовут. Ее ждут, так как

. уважают, любят. Когда она 
в цехе — сразу чувствуешь. 
Все подтягиваются.

— Но вас в цехе тоже счи
тают хорощим наставником.

— Да, конечно, у меня бы
вают ученики постоянно. Ле
том в цех пришла группа 
девочек — выпускниц тех
нического училища. Чело-, 
век двадцать. Учим их. Пра
вда, все они уже работают 
самостоятельно. И неплохо. 
Еще мы ездим в трудовую 
детскую колонию, зимой .я 
там бываю почти каждое 
воскресенье... Тоже учим 
любви к труду. Здесь же, на 
заводе, работает 1|!ОЙ' пле
мянник, Александр. Сле

сарь-инструментальщик. То
же после технического учи- 
лишд. Живет пятый ход j  
меня. Вчера говорил, что бу
дет готовиться к повьхше- 
нию разряда.

— Может быть, в вм пей* 
дет племянник?

— Я-то с детских лет р ра
боте. Родина моя — Парог 
бельский район. Там рабо
тала и в колхозе, и в лес
промхозе — на валке леса» 
Но давно уж породнилась е 
заводом. От работы мне ц 
радость, и уважение.

— И, конечно, вам запом
нился день 15 сентября, ко
гда годовой план BWU>Jmi- 
ли?

— Ну, а как же! Товарищи 
меня поздравляли, парторг, 
начальник цеха. И цвету 
мне в тот день подарили — 
гладиолусы. Мце и раньше 
вручали разные награды — 
медаль, почетные грамоды, 
значки. А  тут — цвету. От 
своих же товарищей. Прямо 
в цехе. Очень дороги для ме
ня те цветы. Такое вшц&г 
ние растрогало.

— Вы взяли новое обяза
тельство?

— Да. Пообещала до конца 
года дать 1.450 статоров.

—1 Справитесь?
— Не сомневаюсь.
— Так что вы уже вступя- 

ли во второй год десятой няг 
тилетки?

— Выходит, тах. Когда нв»- 
строение хорошее — и рабо
тать хочется.

/

ГОДОВОЙ П Л А Н ^ Д О С Р О Ч Н О
Животноводы совхоза 

«Первомайский» вьшолвили 
годовой плаа продаж#

сударству молока. Кто про? 
изводство в сравнении с про- 
шльш тоаш Это

достигнуто за счет увеличе
ния поголовья дойного стада 
и роста продуктивности^ На

дои за 10 месяцев в среднем 
от коровы нынче повьппены 
нц 33 килограмма.'

'Ходошо начата зимовка. 
На фермах применяются из- 
мельчение, samapnaaiHHe и

дрожжевание кормов. Рацио
ны составлены с учетом про
дуктивности !жйвотных.

В ссфевысшаыии ' лидируг 
ют доярки К. Лежвдша, 
П, Приходько, Н, Емельяно

ва и В. Кириленко. Они по
лучили от каждой коровь! 
своей групиы по 2.730—2.845 
килограммов молока.

Сверх додовяго цлана жи
вотноводы совхоза намерены

продать государству не м?- 
нее 170 тонн молока.

А. ТДРАКАН0В, 
главврн! зротехшгк сов
хоза «Первомайекяй» 
Колпашевското района.

-V
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этих
ЕСТЬ 07ВЛЕСК ШВЫ
На страже правопорндка

в связи с празднованием Дня советской милиции коррес
пондент ТАСС обратился к министру внутренних дел СССР 
генералу армии Н. А. Щ ЕЛО КО ВУ и, попросил рассказать о 
работе милиции в современных .условия^.

— Нынешний праздник 
советской милиции знамена
телен тем, что он проводится 
в год исторического XXV 
съезда КПСС, когда совет
ские люди, воодушевленные 
решениями съезде, успешно 
завершают первый год деся
той пятилетки. В достиже
ниях нашего народа есть 
доля труда и работников 
милиции. Вот уже 59 лет, 
как советская милиция, соз
данная по инициативе Вла- 
дидмира Ильича Ленина, не
сет под .руководством партии 
свою бессменную почетную 
и ответственную вахту в де
ле охраны социалистическо
го правопорядка, самоотвер
женно защищает законные 
права советских граждан, 
активно участвует в воспи
тании нового человека.

Отмечая свой праздник, 
сотрудники милиции не ог
раничиваются подведением 
итогов пройденного пути. В 
условиях, когда постоянно 
возрастает роль права и за
конности, уважения к чести 
и достоинству советского че
ловека, главное внимание 
сосредоточивается на даль- 
нейшвдМ соверщенствовании 
деятельности милиции. Де
сятая пятилетка — пятилет
ка эффективнАти и качест
ва. Это в равной мере отно
сится и к советской мили
ции. ко всем органам внут
ренних дел. Работники ми
лиции стре.мятся как можно 
шире опираться на поддерж
ку общественности, в част
ности, советы профилактики 
на предприятиях, народные 
дружины, опорные пункты 
правопорядка, ставшие р по
следнее время действенной

формой предупреждения ан
тиобщественных .проявле
ний, особенно в сфере быта. 
Задача мидцции — вовремя 
предупредить, удержать че
ловека 'ОТ неверного шага 
еще до ТОГО, как он престу
пит границу закона.

Получили щирокое рас
пространение комплексные 
планы профилактики. Сей
час в стране уже 5D тысяч 
предприятий, многие города 
и районы составляют планы 
социального развития, где 
предусматриваются и меры 
предупреждения правонару
шений. Все это •— важные 
составные эле.менты общего
сударственной системы со
циальной профилактики, ко
торая создана в стране уси
лиями партии и под ее руко
водством. Высокую партий
ную оценку заслужил, ца  ̂
пример, положительный 
опыт городской партийной 
организации Новопрлрцка. 
Здесь во всех микрорайонах 
города созданы опорные 
пункты порядка. Это позво
лило улучшить профилакти
ческую работу по месту жи
тельства населения, скоор- 
динихювать усилия партий
ных организаций, депутат
ских групп, работников ми
лиции, домовых комитетов 
и других организаций обще
ственности в борьбе за соб
людение образцового обще
ственного порядка. С созда
нием опорных пунктов по
высилась активность народ
ных дружин, усилилась 
связь дружинников с насе
лением, общественжостью и 
милицией.

Вместе с тем задача мили
ции вести решительную 
борьбу с любыми посяга

тельствами на наш социали
стический правопорядок и 
обеспечивать неотврати
мость санкций за правона
рушения для всех тех, кто 
не считается с законом, гру
бо его попирает. Именно по- 
это-му партия ' и народ 
предъявляют к работе ми
лиции неизмеримо более 
высокие требования, чем 
когда-либо прежде. Хочу 
отметить, что за последнее 
время были приняты разно
сторонние меры по улучше
нию деятельности служб. Не
посредственно занятых
борьбой с правонарушения
ми: уголовного розыска, ап
паратов БХСС, следствия, 
патрульно-постовой службы.

Особенно важной задачей 
было и остается дальнейшее 
повышение прос^ссиональ- 
ного и культурного уровня 
кадров органов милиции. 
Борьба за высокую профес
сиональную культуру, за 
высокий социальный пре
стиж милиции — одна из 
центральных задач. В по
следние годы в милицию 
пришло много посланцев 
партии, комсолюла, трудо
вых коллективов, возрос 
профессиональный уровень 
кадров. Значительно расши
рена сеть высших и средних 
учебных заведений МВД 
СССР. Сейчас в систе.ме Ми
нистерства внутренних дел 
действуют 16 вузов и 3 на
учно-исследовательских ин
ститута. 0 этом году состо
ялся первый выпуск Акаде
мии МВД СССР — высшего 
учебного заведения по под
готовке руководящих управ
ленческих кадров высшего 
звена. Улучшению подбора, 
расстановки, воспитания и 
обучения кадров МВД СССР 
уделяет пристальное внима
ние.

Деятельность срветской 
милиции, равно как и дру

гих административных орга
нов, подчеркнул министр, 
получила высокую оценку 
на XXV съезде КПСС. «Мы, 
- -  говорил Леонид Ильич 
Брежнев, — уделяли и бу
дем впредь уделять постоян
ное внимание совершенство
ванию деятельности мили
ции, прокуратуры, судов, ор
ганов юстиции, которые ст.э- 
ят на страже советской за
конности, интересов совет
ского общества, прав совет
ских граждан. Партия, госу
дарство- высоко ценят нелег
кий и почетный труд работ
ников этих учреждений, за
ботятся о том, чтобы и« со
став пополнялся подготов
ленными, достойными кад
рами».

С большим , энтузиазмом 
воспринял личный состав 
милиции эту высокую пар
тийную оценку работы адми- 
нистра-гивных органов. Она 
ко многому обязывает. .Все 
мы повседневно ощущаем 
требовательное внимание и 
постоянную заботу со сторо
ны Центрального Комитета 
партии и правительства, 
партийных и советских ор
ганов на местах.

Советская милиция хоро
шо понимает всю полноту 
своей ответртвенности перед 
народом, перед социалисти
ческим государством, она 
преисполнена стремления 
выполнить свой долг перед 
Родиной- у  милиции есть 
надежный компас, по кото
рому она сверяет свое дви
жение вперед,—это передо
вая марксистско- ленинская 
теория, мудрая политика на
шей партии.

Встречая свой праздник, 
работники органов,внутрен
них дел полны решимости 
от.метить его новыми успе
хами в решении важной со
циальной задачи — обеспе
чения образцового порядка в 
городах и селах страны. Со
ветская милиция и впредь 
будет достойна высокого до
верия партии и народа, ох
раняя права, честь и досто
инство советских граждан, 
интересы социалистического 
государства.

В Н О В О М  
З В А Н И И

Семнадцать работников 
милиции Томской обла
сти встретят свой профес
сиональный праздник в 
ново.м воинском звании. 
Четверым из ицх присво
ено звание майора.

Среди них — секретарь 
парткома Валентин Ми
хайлович Иванищев. Пос
ле о!Кончания десятилет
ки с далёкого Сахалина 
приехал в Томск Вален
тин Иванищев. Закончил 
в навдем городе лесотех
нический техникум и, по
лучив специальность
электромеханика, был на
правлен на ГРЭС-П. Од
нако недолго привдлось 
ра^тать ему по своей 
специальности. Местная 
комсомольская организа
ция избрала его вожаком.

Толкового активиста за
метили в Кировском рай
коме комсомола и приг 
гласили работать инст
руктором. Здесь он дорос 
до первого секретаря рай
кома комсомола, а заодно 
и окончил юридический 
факультет Томского уни
верситета. '

На какой бы участок ни 
посылали Валентина Ми
хайловича, он начинал 
осваивать его рядовым,, а 
потом возглавлял его. По
следние годы отданы пар
тийной работе. Киров
ский райком партии, гор
ком партии, управление 
внутренних дел Томского 
облисполкома, куда его в 
1969 году направило бюро 
обкома партии. В отдел 
политико-воспита1тельной 
работы УВД он пришел 
тоже рядовым, затем стал 
старшим инструктором. 
Уже на будущий год его 
избрали секретарем парт
кома.

Н. КИСЕЛЕВА.
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Пополнение отличников
Приказом начальника УВД 

Томского облисполкома 32 
сотрудника награждены
знаком «Отличник мили
ции». Тремя отличниками 
пополнился коллектив Алек
сандровского РОВД. Это ми
лиционер Александр K o c t io - 
шко, старший инспектор 
ОБХОС Александр ' Линкер, 
участковый инспектор Гри
горий Редлих.

К. ПЕТРОВА.

...Мы — на < стационарном
по сту  ГА И  по Ко ларо вском у 
тр ак ту . Пост носит номер один, 
да и по важ н ости  рн один 
из пер вы х  на этом н ап р авл е 
нии. Во т и сей час  из-за поао- 
рота вы н о си тся  «Волга» — 
явно е  п р евы ш ен ие  скорости . 
В зм ах  ж е зл а  — н^ р уш итепь 
остановлен . С тарш ин  се р ж ан т  
А лексан д р  Трей подносит р уку  
и к о зы р ьку :

— .В а ш и  д окум енты .
И нспектор  отдельного д иви 

зиона дорожного надзора 
А лексан д р  Генр ихо вич  Трей 
приш ел 8 ГА И  ср а зу  после ар 
мии и вот y»fe че ты р е  года от
дал это м у  нелегком у делу. 
П оступил  у ч и т ь с я  на заочное 
отделение инж енерно-строи
тельного  и н ститута . Ф а к у л ь 
те т  — автод орож ны й .

...Идет подготовка операции 
по зад ер ж ан и ю  опасного  на
р уш и те л я . Б ло ки р о ван ы  доро
ги, оповещ ены  все посты . Ко 
мандир взвода отдельного  ди
визиона дорожного надзора 
стар ш и й  лей тенант А натолий  
Н ико лаевич  К уче р о в  вы ехал  
на тр ассу . С ним — рядовы е 
А лексан д р  О кам ура и А л е к 
сандр О ш урко. Вн и м ательн о  
сл у ш а ю т  молодые бойцы ин
с т р у к т а ж  своего  командира.

А натолий  Н ико ;|аевич — один 
из са м ы х  о п ы тн ы х  оф ицеров 
томской  ГА И . Он награжден  
знаком  «О тличник солетской  
милиции», медалями «З а  без 
уп р е чн ую  сл уж б у»  за 10 и 15 
лет.

В  к а н ун  праздника еще не
ско лько  сл уж а щ и х  ГА И  на
гр аж д ены  медалями ^За безУП ' 
р ечн ую  сл уж б у» . Это  Н. А. 
Ер ш ов, стар ш и й  инспектор  до
рожного надзора. госавтрии- 
спентор  В. А. х ро м ы х , стар ш ий  
инспектор  И. И. Копы лов.

НА С Н И М К А Х  В. Казан ц ева : 
стар ш ий  се р ж ан т  Александр  
Трей пр овер яет д окум енты  во
д ителя ; слева  направо  — ин 
сп ектор  дорожного надзора 
А. Р . О кам ур а, стар ш ий  лей те 
нан т милиции, командир взво 
да А. Н. К учер о в , инспектор  
А . И. О ш урко.
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обязывает
а с т 
время

Сегодня — День милиции. 
Наш корреспондент встре
тился с начальником област
ного управления внутренних 
дел В. П. Бомониным, кото
рый был назначен на эту 
должность зимой прошлого 
года.

Виктор Петрович закон
чил Казанский государст
венный университет и.мени 
В. И. Лёнина^ Свою про
фессиональную карьеру он 
начал районным следова.* 
толем. Работал старшим 
сдедоватолем, начальником 
отдела уголовного розыска, 
начальнико.м штаба, одним 
СЛОВО.М, прошагал все ступе
ни служебной лестницы. 
Несколько лет был за.местц- 
5-еле.м министра внутренних 
дел Коми АССР, 'а в июне 
нынешнего годэ он закончил 
Академию управления внут
ренних дел СССР.

Корреспондент: Казалось,
совсем недавно было время, 
когда среди людей вашей 
профессии (я имею в виду 
не юристов, а сотрудников 
милиции) не так часто мож
но было встретить специа
листов, имеющих диплом 
милицейской школы. Теперь 
же Б порядке вещей — че
ловек в серой шинели имеет 
в кармане вузовский ди
плом. И вот уж академия, 
представителем, первого вы
пуска которой вы являетесь. 
Так что у сотрудника мили
ции теперь псу1эилэсь воз
можность мечтать не только 
о генеральском звании?

Бомония: Совершенно вер
но, духовный и профессио
нальный багаж наших спе
циалистов неизмеримо вы
рос. Если на должности 
среднего и старшего начсо
става в 1971 году было при
нято чуть больше 50 про
центов специалистов с выс
шим образованием, то в 
1976 году их уже 81 процент.

Только нынче 65 сотрудни
ков закончили вузы, более 
400 работников учатся в 
школах МВД, на юридиче
ском факультете Томского 
университета. Сама жизнь 
диктует необходимость по
стоянного совершенствова-, 
ния. Конечно, без традици
онно профессиональных ка
честв — смелости, интуиции 
и находчивости — в нашем

^еле не обойтись. Но сего- 
ня их уже недостаточно, 
поско.тьку на вооружении 

милиции современные научг 
но-технич€скйв средства.

Милиция снабжается новей
шим оборудованием, крими- 
налистской' техникой, сред- 
ства.ми радиосвязи вы
сокою класса и т. д. Кроме 
всего прочего, сотрудник 
милиции должен быть инже
нером...

Корреспондент: Психо,ю-
го.м и педагогом.

Бомонив: Непременно. В 
последнее время в работе 
органов внутренних дел про
изошли серьезные измене
ния, сущность которых глав
ным образом выразилась з 
усилении профилактики на
рушений.

В нашей области создана 
сейчас система социальной 
профилактики. Работают ко
миссии по делаМ' несовер
шеннолетних, советы про
филактики на предприя
тиях, народные дружиньц 
товарищеские судьг, советы 
общественных опорных 
пунктов правопорядка, ко
торых. кстати, у нас в горо
де более 20, а в области — 
8Q. Опорные пункты стали 
эффективным средством 
предупреждения антиоб
щественных проявлений. 
Люди срда идут за советом 
и по.мрвдь10, за юридической 
консультацией, чтобы поде
литься своими мыслями и 
высказать предложения по 
укреплению общественного 
порядка в микрорайоне или 
на селе.

Совет Тогурского опорйого 
пункта, например, провел 
воспитательную работу бо
лее чем с пятьюдесятью 
неблагополучными семьями. 
Хорошо зарекомендовали 
себя советы общественности 
опорных пунктов завода ре- 
жуи;их инстр1У'ментов, ГПЗ-б, 
манометрового завода. При
бавьте к этому 32-тысячную 
ар-мию дружинников и чле
нов комсомольских оперзг 
тивных отрядов области. 
Кроме большой профилак
тической работы, которую 
они осуществляют в своих 
коллективах, на территории 
закрепленных микрорайо
нов, дружинники участвуют 
в патрулировании, проводят 
массовые рейды. Так, доб
ровольная народная дружи
на подшипникового завода в 
этом году провела 15 массо
вых рейдов, в которых 
участвовало l'.68fl человек.

Корреспондент: Как изве
стно, в структуре органов 
внутренних' дел возникли 
некоторые изменения; ук

реплен аппарат предвари
тельного следствия, создана 
ночная милиция, передвиж
ные милицейские группы — 
ПМГ.

Бомонии: Совершенно
верно, но это вызвано не 
какой-то чрезвычайной об
становкой. Дело в . том. что 
сознательность, культура со
ветских людей ' растут, а 
следовательно, повышается 
их нетерпимость к любым 
антиобщественным проявле
ниям.

Разумеется, в таких усло
виях нам необходимо посто
янно совершенствовать свою 
деятельность. Об этом очень 
хорошо сказал в своем до
кладе на XXV съезде КПСС 
Л. И. Брежнев, давая высо
кую оценку труду работни
ков милиции.

Корреспондент: Да, жизнь 
прекрасна, и нельзя, чтобы 
слепая жестокость или злая 
воля преступников омрачади 
ее. Борьба с теми, кто н-ц̂м 
мешает, как известно, сопр^ 
жена с опасностью.

Бомония: Бесспорно, труд 
часовых правопорядка неле
гок и опасен. Работник .ми
лиции — государственный 
человек, слуга народа. Он 
всегда смело идет навстречу 
оггасности, нередко жертвуя 
собой, чтобы спасти другого, 
защитить интересы общест
ва. В августе в поселке Кур- 
лек было совершено тяжкое 
преступление. Для задержа
ния вооруженного преступ
ника Степанова была созда
на оперативная группа. Об
наруженный в одном из дач
ных домиков на берегу Томи 
убийца открыл стрельбу. Но 
в результате уверенных и 
тактически правильных дей
ствий группы захвата, в со
ставе которой находились 
Г. Л. Пеайкин, А. В. Горбов- 
ский и другие, преступник 
был задержан.

Истинную смелость и вер
ность милицейскому долгу 
В повседневной работе по
казывают инспектор уголов
ного розыска Советского 
РОВД С. И. Тян, инспектор 
оперативной дежурной части 
УВД П. Ф. Варзаров, стар
ший инспектор уголовного 
розыска Кировского РОВД 
Ю. М. Чуркин, шофер-мили
ционер Кривощеинскрго 
РОВД В. А. Иванов и другие.

Так что и в мирное время 
на погонах наших сотруд
ников есть !»отблеск славы 
боевой».„ »

Н А  СХЕМАТИЧЕСКОЙ 
карте Томского райот
дела милиции Меже- 

ниновский участок, пожа
луй, ниче.м не выделяется 
среди пятнадцати • других. 
Девять населенных пунктов. 
До са.мого удаленного из них 
— поселка Омутного — 40 
километров.

А для хозяина этого 
участка — инспектора ми
лиции Виктора Алексеевича 
Цветкова — это прежде все
го три с половиной тысячи 
жителей, три с половиной 
тысячи судеб, три с полови
ной тысячи разных по ха
рактеру и укладу жизни лю
дей.

Располагает он к себе сра
зу: добротой глаз, тихим, но 
твердым голосом.

— Начинал трудно, — 
вспоминает Виктор Алексе
евич. — Участок мне пойал- 
ся неудобный, ра1збросан- 
ный. Да и не очень благо
получный. Знакомился с 
людьми, а в это время то из 
одного села, то из другого 
поступали сигналы. Быва
ло, за помощью обращались 
и ночью.

Транспорт участковому 
инспектору не положен. Хо
рошо, если Попадется попут
ная машина. А  больше — и 
в бездорожье, и в лютую 
стужу — самая верная на
дежда на себя. Не одну ты
сячу километров исходил 
Виктор Алексеевич за шесть 
лет работы инспектором Ме- 
жениновского участка. Мно
го людей прошло за.это вре
мя перед глазами Цветкова. 
Судьба некоторьрс из них 
зависела от его умения най
ти общий явьис, понять че
ловека.

На помощь следствию, 
прокуратуре давно пришла 
криминалистика. Раскрьгть 
преступление бывает гораздо 
легче, чем предупредить. 
Поэтому главную свою зада
чу инспектор Цветков видит 
в профилактике гфавонару- 
шений.

За годы работы Виктора 
Алексеевича на его учасуке

не совершено ни одного 
опасного преступ-тения.
Реэко сократилось за это 
время и количество правб- 
нарушений. В 1974 году им 
было составлено ПО прото
колов, в прошлом — 79. Для 
непосвященного эти цифры, 
быть может, не очень вну
шительны. Для участкового 
инспектора Цветкова каж
дый отвоеванный для об
щества человек — смысл 
работы.

Участковый
инспектор
Ц в е т к о в

в  этом году в день выбо
ров в местные Советы все 
избиратели Томского района 
единогласно проголосовали' 
за своего кандидата—комму
ниста Цветкова. Депутатские 
обязая|гости Виктор Алек
сеевич тесно связывает со 
своими рабочими планами.

На участке 37 неблагопо
лучных семей. В каждой 
растут дети, чаще без отцов
ской или материнской ласки, 
без внимания. За них он в 
достоянной тревоге. В их 
жизнь старается внести как 
можие больше те'плотьг, че
ловеческого участия.

Мир и покой, возвращен
ные в неблагополучные 
семьи, — предмет его гордо
сти. О них’ он вспоминает с 
особым удовольствием.

— Недавно йьгаеркнул из 
неблагополучных ’ семью 
Владимира Васильевича Р., 
— ' рассказывает . Виктор
Алексеевич. — Поначалу и 
сам плохо верил в успех:

сильно пил человек, дома 
дебоширил. Глядя на отца, и 
младший сын получил по 
стоянную прописку в дет
ской комнате милиции; не 
хотел учиться, не было от 
него покоя на улице. Уго 
ворил Владимира Василье
вича полечиться от алкого
лизма, Приехал другим че
ловеком. Постепенно вернул 
авторитет у сына. Сейчас в 
семье спокойно, сын стал 
хорошим работником, же
нился.

Нередко Виктора Алексе
евича можно встретить на 
фермах, Томском ЛЗП, в 
школах. Выступлениям на 
сессиях, лекциям, беседам, 
разъяснению прав и обязан
ностей человека он отводит 
большую роль в работе по 
профилактике правонаруше
ний. Поэтому и планы свои 
он всб1гда составляет сов
местно с Межениновским 
сельским Советом.

Большим авторитетом 
пользуются на территории 
сельсовета народные дру
жины, организованные на 
Томском ЛЗП и в совхозе 
«Межениновский».

В феврале этого года 
участковый инспектор Ме- 
жениновского участка лей
тенант милиции Виктор 
Алексеевич Цветков стал 
победителем предсъездов 
ского соревнования Томского 
района. К почетным грамо- 
та.м, которые хранятся в 
семье, добавилась еще одна 
награда — знак отличника 
милиции.

Виктор Алексеевич Цвет
ков — лишь один предста
витель многотысячного отря
да участковых инспекто
ров. Рядом с ним ведат по
стоянную, порой не очень 
заметную борьбу за чело- 
веца такие же прйстые тру
женики мидиции! И пусть 
на счету многих из них нет 
пока геройских поступков. 
Их героизм в том, что с 
каждым дней преступлений 
становится все меньше.

Т. МИРОЦЩНЧЕНКО.

СРЕДИ ПЕРВЫХ
Приказом нзнэльника 

УВД награждены денежной 
премией младшие сержанты 
Колпашевското ГОВД Вик
тор Попов и Сергей Вдовин. 
Они задержали опасного 
вооруженного преступника. 
На их счету немало раскры
тых преступлений.' Оба 
пришли в милицию по 
направлению коллективов. 
Виктор — бывший буровой 
мастер геоф!Изи’ческого' тре
ста. Сергей — волочильщик

колпашевского завода «Ме
таллист».

Н. АРСЕНЬЕВ.
г. Крлпашево.

Т О В А Р Ы

С П А С Е Н Ы

Первомайское райпо на
градило шесть сотрудников 
Первомайского районного от
деления внутренних дел.

Ночью дежурный наряд 
заметил огонь в котельной

хозяйственного магазина. 
Три человека бррси.тись ту- 
шцть пожар, остальные пр- 
опеши.ти за подмогрй. ■ 'Че
рез» несколько минут к ме
сту происществия подъеха
ли пожарники. Но огонь уже 
переметнулся на здание ма
газина. Сотрудники мили
ции стали спешно выносить 
товары. Борьба с огнем про
должалась два часа. Когда 
в бухгалтерии подсчитали 
потери, то оказалось спасено 
товаров на 65 тысяч руб.чей.

А. ТАРАРОВ. 
с. Первомайское.

ТОВАРИЩ О ТОВАРИЩЕ

Мужественный парень, 
э т о т  шофер. . .

Этого человека я знаю 
давно. Ему 27 лет. Отслужил 
в рядах Советской Армии и 
сразу же сменил армейскую 
шинель на форму постового 
общественного порядка. 
Комсомолец. Должность и 
звание у него пока неболь
шие — старший сержант 
милиции. В этом году закан
чивает 10-й класс вечерней
школы. Спокойный, на пер

вый взгляд, даже несколько 
замкнутый. Но ребята гово
рят, что он из той категории 
людей, которые лишних 
слов на ветер не бросают. 
Возможно, поэтому в слож
ных ситуациях его замеча
ния, в силу логичности и 
четкости мысли, принима
ются без возражений. Ну, а 
уж если бросит шутку, то 
тут трудно удержаться от 
смеха — природа щедро на
делила его чувством ю.чора.

Да, но я, кажется, еще не 
представил вам своего героя. 
Это мой коллега по работе 
— Александр Федорович 
Афонин.

Он не инспектор уголовно
го розыска, а милиционер- 
шофер Ленинского РОВД, 
однако на его счету нема
ло задержанных пре
ступников, приче.м, как 
правило, эти ' задержания 
проходили в довольно опас
ных ситуациях. Так что в 
жизни этого парня было не
сколько моментов, которые 
именуются геройством.
Впрочем, сам он тВИ не счи
тает, полагая, что это всего 
лишь добросовестное выпол
нение служебного долга, да
же если при Это.м рискует 
жизнью...

В цащей службе действи
тельно нередко приходится 
лицом к лицу сталкиваться 
с опасностью, и риск — 
своего рода специфика про
фессии. Но ведь риск риску 
рознь. У одного он — неиз
бежность, а другой идет на 
него сознательно.

Я вспоминаю случай 
(кстати, рассказацный мне 
начальником ОБХСС майо
ром милиции Ц. И. Кобе- 
евьш, который принимал 
участие в этом деле), когда 
Саша, спасая се.мью, про
явил истинное мужество.

Вечером зазвонил теле
фон. Встревоженный муж
ской голос сообщал о то.м, 
что уже вторые сутки не 
выходят и з ' квартиры их . 
соседи. Казалось бы, что тут

осооенного, вполне возмож
но, что люди уехали в от
пуск, в ко.мандировку — да 
мало ли разцых житейских 
ситуаций. Так что,, сказав 
по это.му поводу несколько 
успокоительных фраз зво- 
нивше.му, можно было спо
койно повесить трубку. Но 
Кобеев с Афониным немед
ленно выезжают на место и 
прини,мают решение взло
мать дверь. В квартире ска
зались люди, отравленные 
угарным газом. Входить в 
помещение опасно, нр и те
рять время на разду.мье то
же некогда. Саша начал де
лать пострадавшим искус
ственное дыхание. Около 
двух часов бились они за 
жизнь незнакомых людей.

...Передо мной документ с 
гербом ГДР. Это почетный 
адрес народной полиции, 
министерства внутренних 
дел Германской Демократи
ческой Республики. Вместе 
с почетным адресом — нау 
трудный знак-жетон с над
писью на немецком языке: 
«За особо выдающиеся за
слуги в охране общественно
го порядка». Все это принад
лежит Александру Федоро
вичу Афонину, который яв
ляется почетным членом 
народ^гой полиции Герман
ской Демократической Рес
публики.

Это случилось во время 
его службы в рядах Совет
ской Армии, которая прохо
дила в ГДР. Саша находил
ся на посту. Рядом с охра- 
няе.мым объектом распола
галась продовольственная 
база' Стояла тихая летняя 
ночь. И вдруг Афонин ус
лышал гул мотора. К складу 
подъехала машина', и какие- 
то люди начали грузить 
ящики. Через некоторое 
время они уехали и снова 
вернулись. Сашу цаеторожи-: 
ло поведение грузчиков (ни
кто из них не произнес л 
слова), о чем он и доложил 
начальнику караула. Афо
нина тут же заменили, и Са
ша поехал по следу маши
ны. Километра через полто- 

'ра в одном из подвалов об
наружил ночных посетите
лей. Преступников оказалось 
двенадцать. Утро.м всех до 
одного советский солдат до
ставил в народную" поли
цию.

М. КОЗЛОВ,
заместитель начальника 

Томского РОВД.

I
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ПРИЗЫВ к ЕДИНСТВУ и БОРЬБЕ
ЛЮКСЕМБУРГ, 7 ноября. 

(ТАСС). Здесь закончилась 
двухдневная встреча пред- 
'СтаВ'Ителей ком'партий
Бельгии, Люксембурга,
Франции и Германской ком
мунистической партии, . на 
которой обсуждались поло
жение в металлургической 
промышленности этих стран 
и программа совместной 
борьбы против картелиза
ции сталелитейной индуст
рии.

Участники встречи догов#-

рились о совместных дейст
виях против произвола 
стальных трестов. Они п̂ри-' 
няли заявление, в котором 
подчеркивается, что карте
лизация черной металлургии 
не только пагубно отражает
ся на социально-экономиче
ском положении рабочего 
класса, но и представляет 
собой реальную угрозу на
циональной независимости 
Бельгии, Люксембур-га,
Франции и ФРГ. Представи
тели четырех' компартий

призвали трудящихся' ме
таллургической промышлен
ности усилить борьбу про
тив массовых увольнений, 
за улучшение условий тру
да и .повышение заработ
ной платы.

'Они осудили политику ме
таллургических монополий, 
стремящихся выйти из кри
зиса и добиться увеличения 
прибылей путем массовых 
увольнений рабочих -и уси
ления их эксплуатации.

ЗАВЕРШЕНИЕ КОНФЕРЕНЦИИ 15 СТРАН
ГААГА, 7 ноября. (ТАСС). 

В Амстердаме завершилась 
двухдневная конференция 
представителей 15 социал- 
демократических партий За
падной Европы. Ее участни
ки высказались за исполь
зование предстоящей в июне 
1977 года подготовительной 
встречи в Белграде для

дальнейшего улучшения от
ношений между Западом и 
Востоком, для новых ини
циатив в области контроля 
над вооружениями • и мер 
взаимного доверия. Была 
подчеркнута необходимость 
достижения соглашения о 
сокращении вооруженных 
сил и вооружений в Цен
тральной Европе.

Присутствовавший на
конфереации председатель 
СДПГ В. Брандт высказал
ся, в частности, против пре
вращения встречи в Белгра
де в «форум взаимных обви
нений». Жесткую _ линию, 
сказал он, следует , отверг
нуть как неприе.мле.мый под
ход к вопросам разрядки.

(ТАСС—ГРИИ).

В п е р е х о д н ы й  п е р и о д
ВАШИНГТОН, 7 ноября. 

(ТАСС). По сообщениям пе
чати, в госдепартаменте за
явили, что разработкой пла
нов, касающихся новых вне
шнеполитических акций 
США в переходный период, 
предшествующий вступле
нию 20 яцваря 1977 года на 
пост нового президента стра
ны, будет заниматься груп
па Дж. Картера, в то время 
как правительство Дж. Фор
да будет продолжать ведать 
решением лишь тех про
блем, которые нельзя откла
дывать. Уходящее в отстав

ку правительство, согласно 
этргм сообщениям, «будет из
бегать выдвижения новых 
инициативных предложений, 
однако в' случае возникнове
ния чрезвычайного положе
ния с гругапой Дж. Картера 
будут консультироваться в 
целях выработки единого 
мнения».

Дин Раск, которого назы
вают одним из кандидатов 
на пост государственного се
кретаря, заявил, что в аме
риканской внешней полити
ке при правительстве Дж.

Картера будет значительно 
больше преемственности, 
чем из.менений. Работа в 
международной области, 
сказал он, продолжается, и 
большая часть ее состоит в 
преемственности. У  нас за- 
к.тючено около 5.000 согла
шений с другими странами, 
и в течение года обсуждение 
в той или иной степени за
тронет менее одного процен
та этих соглашений. Я. ду
маю, что измеиения будут 
касаться лишь нюансов и 
расстановки акцентов.

« Нью у эй в » призывает 

к б д и т е л ь н о с т и
ДЕЛИ, 7 ноября. (ТАСС). 

«Осторожно, Макнамара сно
ва здесь», — под таким заго
ловком индийский ежене
дельник «Нью уэйв» поме
стил комментарий о визите в 
Индию президента междуна
родного банка реконструк
ции и развития. В свое вре
мя наша страна отвергла 
экспансионистскую. полити
ку, ко^эруто международный 
банк пытался проводить в 
отношении Индии. Ныне он 
под руководством бывшего 
министра обороны США

возобновляет попытки столк
нуть нас с пути построения 
независимой экономики, оп
ределенного пятилетним-и 
планами.

Банк, пишет еженедель
ник, усиленно навязывает 
Индии идею ускоренного 
развития отраслей промыш- 
леннос'1'и, ориентированных 
на производство товаров для 
экспорта, и в этой связи 
«советует» отказаться от ог
раничения деятельности мо
нополий, рекомендует поощ
рять фирмы, выпускающие

продукцию, предназначен
ную для продажи за рубе
жом. Такая экономическая 
политика означала бы ни
чем не оправданное выкачи
вание ресурсов из страны. 
Необходимо прежде всего 
производить товары, нужные 
для удовлетворения потреб
ностей своего народа, пишет 
«Нью уэйв».

Напоминая, что междуна
родный банк участвовал в 
экономической блокаде Чи
ли, когда у власти находи
лось правительство С. Альен
де, а затем оказал мощную 
финансовую поддержку фа
шистской хунте. «Нью уэйв» 
призывает усилить бдитель
ность в отношении действий 
этого банка в Индии.

Б е з р а б о т и ц а  в С Ш А
ВАШИНГТОН, 7 ноября. 

(ТАСС). Очередное повыше
ние уровня безработицы в 
США, достигшего в октябре 
7,9 процента общей числен
ности рабочей силы, вызва
ло тревогу мйогих видных 
экономистов. Руководитель 
бюро трудовой статистики 
Дж. Шишкин, выступая в 
объединенной экономиче
ской комиссии конгресса.

отметил, что нынешнее по
ложение с занятостью сви
детельствует о том, что аме
риканская экономика по- 
прежнему находится в кри
тическом положении.

Председатель экономиче
ского совета при президенте 
А. Гринспен заявил, коммен
тируя данные о росте безра
ботицы, что пауза в «эко
номическом выздоровлении

оказывается более длитель
ной, чем предполагалось».

Ряд газет высказывает 
мнение, что американцам не 
следует ожидать, сколь-либо 
значительного улучшения в 
экономике в ближайшем бу
дущем. Напротив, пишет rai 
зета «Вашингтон пост», «без
работица, по всей вероятно
сти, не только не сократит
ся, но может возрасти».

Сколько в звучащей ноте 
оттенков? i Для обычного 
слуха они просто не сущест
вуют, как не видит облаков 
крот и не осязает цветочно
го запаха рыба. А  для Сот
никова каждая звучащая 
нота настолько многообраз
на, что впору ее сравнить с 
бурлящим ручьем. И надо 
дирижеру зачерпнуть из 
этого изобилия самое необ
ходимое, слышимое только 
ему.

В хорово-й капелле -^ де
сятки голосов. Идет рожде
ние песни... Ьца всегда по
является на свет, дважды; 
вн.ачале у композитора, по
т о м — у исполнителя. , . В 
обычной учебной аудитории 
университета по ■ ранжиру 
голосов выстроилась капел
ла. Органными аккордами 
гудят мужские голоса-басы, 
мелодичностью скрипок, пе
реливается женская партия.

Сотников весь в напря
жении, каждую ноту он 
ощущает физически. Жест 
руки, мимика, поза дириже
ра — это внещние признаки 
сложного творческого про

цесса, происходящего в его 
душе. Надо донести до каж
дого участника капеллы 
нужную интонацию, найти 
в каждом с.лове. песни вер
ный оттенок, проявить 
с.мысл музыкальной фразы.

Репетиция идет уже тре
тий час. В университетских 
коридорах гулкая тишина—

другие достают пирожки 
(некогда было поужинать!, 
третьи бегут к телефону. 
Нужно быть беззаветно' пре- 
данны.м капелле, чтобы уче
бу, и, работу совмещать с 
эти.ми напряженными' репе- 
тиция.ми.

Капелла существует сем
надцать лет. С первых дней

ского возраста Георгий Шах- 
тарин и Геннадий Кокоре- 
вич, но капелла по-прежне
му в их жизни занимает О'Д- 
ио из главных мест. Здесь 
поют се.мьями, поют тго мно
гу лет Лилия и Иван Госсе- 
ны, Елизавета и Иван Иво- 
нины.

Представители .. старшего

н м е  п е с н и
■ РЕПОРТАЖ

час поздний. И слитный го
лос капеллы прокатывается 
по Этажам, дробится на ' 
лестнйчных переходах. Во
допад звуков рассыпается 
яркими всплесками. Сотни
ков хлопает в ладоши;

— Перерыв, отдыхайте.
Даже по то.му, чем запол

нен перерыв у самодеятель-^ 
ных артистов, видно, каким 
занятым был у них день. 
Одни тянутся к конспектам.

поет в ней Александр Се-. 
рых. Пришел он в коллек
тив студентом, теперь заве
дует лабораторией Сибир
ского физико-те.тнического 
института. Первокурснико'.м 
пробовал свой голос науч
ный сотрудник института 
ядерной физики Виктор 
Скуридии, защитил диссер
тацию преподаватель уни
верситета "Михаил Пелипась, 
давно вышли из студенче-

поколения самодеятельных 
артистов — основа капеллы, 
ее фунда.меыт. С ними свя
заны успехи коллектива в 
гастрольных поездках по на
шей стране и за рубежоц,, 
они многочисленные лау
реаты смотров и фестивалей.

Но больше половины кэт 
пеллы (в ней около восьми
десяти человек) —г студенты. 
Виктор Силантьев, Евгения 
Манохина, Анатолий Тюле-

нев, Антонина Васильева 
— это представители моло
дого г(околения, . которы.м 
посчастливилось быть чле- 
на.ми коллектива, удостоен
ного на днях высокого зва
ния лауреата премии Ленин
ского ко.чсомола.

И вот сейчас, на репети
ции, капелла готовит спе
циальную комсомольскую 
ггрогра.мму. Закончился ко- 
{юткий перерыв, и Виталий 
Вячеславович Сотников 
взмахивает дирижерской 
палочкой.

— БАМ — шаги самой
истории.

Годы жаркие в тайге, — 
начинает капелла. Сотников 

• безжалостно прерывает пе
ние;
, — Друзья мои! Острее 

текст! А как вы поете? Раз
ве это пение?

Идет работа... Она будет 
продоля?аться много часов и 
дней, пока родится песня. И 
ее исполнение должно быть 
присуще только это.му кол
лективу — хоровой капелле 
Томского университета. ,

Э. СТОЙЛОВ.

ш

? --Jt-

в канун праздника Великого Октября 
в областном театре кукол открылся 
30-й театральный сезон премьерой сказ
ки «Жив Петрушка».

Юные зрители теп.то приняли новую 
работу коллектива театра.

НА СНИМКЕ; сцена из спектакля- 
сказки.

Фото в. Казанцева.

вшзш\ СПОРТ I СПОРТ 1 Е 1 Е Е П
ЧЕМПИОНАТ
ФУТБОЛИСТОВ
ЗАВЕРШАЕТСЯ

футболисты .московско
го «Торпедо» за тур до 
финиша осеннего чемпио
ната страны обеспечили 
себе золотые медали; 
6 ноября автозаводцы вы
играли в Лужниках матч 
первенства у тбилисских 
динамовцев — 1;0 (1;0).
Они набрали 20 очков, а 
их основные преследова
тели в турнире — Львов
ские «Карпаты», сыграв в 
Москве лишь вничью —  
1;1 (0;0) с ЦСКА, — 17.

6 ноября состоялись 
еще дй'а матча чемпиона
та страны; «Крылья Со
ветов» — «Черноморец»— 
2;0, «Зенит» — «Днепр»— 
0 ; 0 .

Накануне футболисты 
московского «.Локомо’ги- 
ва» на своем поле выиг
рали у ворошиловград- 
ской «Зари» — 1;0 (0;0).

Результаты двух мат
чей, состоявшихся 8 но
ября; «Динамо» (Минск)
— «Дина.чо» (Киев) — 0;3 
(0;0), «Спартак» (Москва)
— «Шахтер» (Донецк) —
1;0 ( 0; 0) .

«УРАЛМАШ», 
«ДИНАМО» И...

Свердловский «Урал
маш», победив у себя до-

,ма футболистов команды 
«Гурия» из Ланчхути — 
2;0 (первый матч закон
чился вничью — 0;0),
обеспечил себе на следу
ющий сезон место в 
первой лиге чемпионата 
СССР. Вторая «путевка» 
досталась ленинградским 
динамовцам, выигравшим 
повторную встречу у уз
бекской команды из горо
да Янгиер — 3;2 (в пер
вой — 1:1).

А  вот обладатель тре
тьей «путевки» в первую 
лигу пока не выяснен. 
После поражения в Пяти
горске от местного «Ма- 
шука» со счетом 0;1 фут
болисты «Кривбасса» 
(Кривой Рог) сумели оты
граться 5 ноября — 2;0. 
По положению (разница 
мячей не учитывается), 
между этими командами 
должна быть проведена 
дополнительная встреча. 
Она состоится 11 ноября 
в Симферополе.

СОВЕТСКИЕ 
ФИГУРИСТЫ 
В ЯПОНИИ

Шестикратные чемпио
ны мира, чемпионы 
Олимпийских игр в тан
цах на льду Людмила 
Пахомова , и Александр 
Горшков. экс-чемпион 
Европы Владимир Кова

лев, бронзовые призеры 
чемпионата Европы тан
цевальная пара Наталья 
Линичук И Геннадий Кар- 
поносов, бронзовые при
зеры чемпионата мира в 
парном катании Ирина 
Воробьева и Александр 
Власов, чемпионка СССР 
Елена Водорезова — в та
ком составе группа совет
ских фигуристов отправи
лась 5 ноября в Японию 
для показательных вы
ступлений.

7̂  ноября в Токио на 
крытом катке состоялось 
первое выступление со
ветских фигуристов.
Японские зрители тепло 
приветствовали спортсме
нов СССР. Горячк.ми ап- 
лодис.ментами они встре
тили прославленный тан
цевальный дуэт олимпий
ских чемпионов Л. Пахо
мову и А. Горшкова, ис
полнивших танго «Кум- 
парсита», румбу и другие 
свои зна.менитые номера. 
Большой успех выпал на 
долю самой юной участ
ницы советской команды 
— тринадца т и л е т н е й 
,Е. Водорезовой, выпол
нившей тройной тулуп, 
двойной аксель и другие 
сложные прыжки. Зрите
ли аплодировали В. Кова
леву, парам Н. Лини
чук и Г. Карпоносову, 
И. Воробьевой и А. Вла
сову.

Е щ е  о д н а  п о л и к л и н и к а
Отличный трудовой пода

рок жителям Асина сделал 
в канун праздника Велико
го Октября коллектив стро
ительного управления № 24 
треста To.Mv^eccтpoй — в
строй действующих вошла 
новая поликл,1Т1ни1К.а. Она
оборудована современной

медицинской;аппаратурой. В 
поликлинике вводится без- 
регистратурная запись, бу
дет функционировать каби
нет доврачебного осмотра.

В. ПАНОВИЦА, 
главный врач Лейнов- 
ской городской боль

ницы.

Но в о с т р о й к а  Р а с с в е т а
в  канун 59-й годовгцины 

Великого Октября в пяти
этажном доме, сданном в 
эксплуатацию в поселке 
Рассвет, отпраздновали но
воселье м-ногие работники 
Туганской птицефабрики.

На первом этаже нового 
здания разместился первый 
в области сельский профи

лакторий. Работиики цтице- 
фабрики могут здесь ук
репить здоровье, принять ра
доновые, хвойные и грязе
вые ванны, а также пред
писанные врачами процеду
ры в физиотерапевтическом 
кабинете.

Е. ЧЕРНЫХ.
Томский район.

п ы л у , ж а р у
На прилавках асиновских 

магазинов появилось не
сколько новых хлебобулоч- * 
ных изделий. Покупателям 
приглянулась булочки «но
вые», плюштги «москов
ские», хлеб «столовый». В 
этом году населению прода
но 4.126 тонн .хлебобулочных 
изделий. На хлебокомбинате 
радуются хорошему аппети
ту асинов-цев. Устанавлива
ют новое оборудование, ста
раются испечь булки и хлеб 
повкуснее. Недавно здесь ос
воен тестоделительный агре
гат для производства мелко
штучных изделий, значи
тельно ускоривший изготов
ление продукции.

Разрезая душистую бухан
ку за семейным ужином, 
возможно, не все асиновцы 
знают, что этот хлеб изго
товлен специалистами луч
шего в облпотребсоюзе ком
бината. Лапитолина Павлов
на Гагалинская вот уже де
сятый год работает там ма- 
отером-пекаре.м. Она вете
ран потребкооперации, удар
ник ко.ммунистического 
труда. По итога.м девяти ме
сяцев бригада Капитолины 
Павловны стала победите
лем социалистического со
ревнования, а имя бригади
ра занесено на областнун» 
Доску почета.

Е. КАТАНЦЕВА, 
начальник отдела хлебо
печения облпотреосогоза.

Н а л ю б о й в к у с
Смородина, протертая с са

харом, варенье из малины, 
крыжовника, голубики, ра
нета, черноплодной рябины, 
грибы маринованные, соле
ные, помидоры, огурцы — 
эти деликатесы, изготовлен
ные специалистами Шегар- 
ского пищекомбината, по
явились на прилавках мно
гих магазинов области. Уро
жай в этом году выдался от

менным — осооенио много 
продукции поступало в авгу
сте и сентябре: на комбина
те пришлась организовывать 
круглосуточную пер>еработ- 
ку. в этом году томичи по
лучат 190 тонн различных 
консервов, изготовленных 
шегарцами.

Л. БАШКИРОВА, 
экономист.

К л ю ш к и  для в р а т а р я
с  наст>"плением первых 

заморозков сотни юных хок
кеистов вышли на лед. В 
этом сезоне многие вратари 
будут играть специальными 
клюшками, сделанными

Кривошеинской фабрикой 
спорттоваров. Новая клюш-'-. 
ка короче и крепче обычной, 
предназначена для париро
вания сильных ударов.

К. НАСТИНА, 
с. Крнвошенно.

Редактор
\

А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕДТР

10 ноября — спектекяь 
«Н о чн ая  повесть» .

Начало — в 19 час. 30 мин;

I I  К И Н О Ф Е С Т И В А Л Ь  ХУДО- 
Ж Е С Т В Е Н Н Ы Х  Ф И Л Ь М О В  ГОС- 
Ф И Л Ь М О Ф О Н Д А  С С С Р.

10 ноября. «Н о вы й  Гулли , 
вер» —  1]. «Конек-Горбунок» — 
16. «Д е вуш к а  с х арактер о м » — 
18. « К р уж ка , пива» — .20.

кш о

«ОКТЯБРЬ»
«А ли са  здесь б ольш е  не ж и 

вет» —  9, 10-50, 1.-2-40, 14-30,
16-20. 16-10, 20. 21-50. «Кар о ль  
в Нью -Й орке» —  8-30, 12, 14,
16, 18. 20. 22. М ультсб о рни к
Nk 5 — 10-30.

«ПИОНЕР»
10 ноября. М ул ьтф и л ьм  «Ко 

нек-Горбунок» —  9, 10-20, 11-40. 
«Ш то р м  на суш е »  —  13. 14-40. 
«К р о м вел ь»  (две серии) —
16- 20, 19-20.

«СИБИРЯК»
«С лоненок цвета м ечты »  — 

9-20. «Ко р о ль  в Нью -Йорке» —
11. 12-40, 14-20, 16. 17-40. 19-20, 
21 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД» 

М ул ьтсб о р н и к  №  37 —  10-30, 
15. «Ю лька »  —  17.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«О б ви н яется  в уб ийстве»
15. «Ирония судьбы, или С 
легким паром» (две серии) —
17- 30 . 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«А л и са  зд есь  больш е не ж и 
вет*  —  15. 17, 19, 21.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА*
Новый цветной широко

форматный художественный 
фильм «Зерр о» (две серии) — 
8-30. 13-30. 16, 18-30, 21. «Со-’
тр уд ник Ч К »  —  11.

имени М. ГОРЬКОГО 
«А ли са  зд есь  больш е не ж и 

вет» —  8-35, 10-3(), 12-25. 14-20. 
16-15, 18-10. 20-05. 22. «Чер ны й  
принц» -- 9, 10-50. 12-40. 14-30,
16- 20, 18-10, 20. 21-50. Зал ки- 
зюхроники. «Вд охновение» —
17- 20. «И все-таки , я верю *
(две серии) — 9, 11-05, 13-10.
Дню лгилнщш посвящается. 
«Буд н и  уголовного  р о зы ск а»  —
18- 40, 20-20, 22.

С Р Е Д А , 10 н о яб р я  
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
11.15. Фильм — детям. «Ди

кая собака Дшщо». ' Художест
венный фильм. («Ленфильм»). 
13.00. Новости. 13.10. Цв. «От
зовитесь. горнисты!». 13.55. 
Цв. «Стихи для детей». 14.10. 
«Человек и закон». Ведущий- — 
профессор -А. А. Безуглов. 
14.40. Цв. «Помни имя свое». 
Художественный фильм. (СССР 

Польша). 16.20. Можду1!а-

родные соревнования по бок
су. Передача из Польши, 16.50. 
Цв. «Город на Тереке*. Доку
ментальный телефильм. 17.00. 
«Вре.мя». 17.40. Цв. «Сегодня 
— День советской милиции». 
Выступление министра внут- 
рсшшх дел СССР Н. А. ,Щело- 
кова. 1Y.55. Цв. Концерт образ
цового мужского хора «Сокол» 
МВД Л^гговской ССР.

ТО М С К
18.20. НовЪсти. 18.30. Ма

ленький концерт. 18.40. «Се
годня — День советской ми
лиции». Выступление началь
ника управления внутренних 
дел Томского облисполкома 
В. II. Бомошша. 18.50. «По за
кону мужества». Докумегнталь- 
ный фильм. 19.00. Спортивная 
программа. Турнир по баскет
болу па приз имени Сергея Бе
лова. 19.20. Музыкальный ан- 
rpaiKT. 19.25. Новая кинохрони
ка. 19.35. На атеистические 
темы. В передаче принимает 
участие заместитель заведую
щего областным Домом полити
ческого просвещения Н. М. 
Малышев.

М О С КВА
20.00. Новости. 20.15. Цв. 

Концерт. Передача нз Польши. 
20.40. «Человек и закон». 
21.10. Цв. «Помни имя свое». 
Художес-пвеггаый фильм,

ТО М С К
2Е2.50. «Трудовой процеит». 

Докум енга л ьн ы й фил ьм.
М О С КВА

23.30. «Время». 23.30 — 01.00.
ЙВ. Концерт. • посвященный 

ню советской милиции. 1-е от
деление. Трансляция нз Госу
дарственного Центрального 
концертного зала.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  ,  
ТО М С К

19.30. Филь.м — детям. «Как
зима в лес пришла». 19,45, 
Решения XXV съезда КПСС —  
в жизнь. «Сегодня на строи
тельстве завода древесностру
жечных плит».* 20.10. Про
грамма документальных, филь
мов о работниках советской 
милиции. 20.35. «У  озера». 2-я 
серия. 21.50— 22.00. Новости. -

ДВОРЕЦ ^^РЕЛИЩ И СПОРТА
12—14 ноября 1976 года

К О Н Ц Е Р Т Ы  

лауреата премии Ленинского комсомола, лауреата 
международного конкурса Государственного 
Красноярского ансам1[ля танца Сибири
Художественный руководитель и постановщик танцев 

— народный артист РСФСР Михаил ГОДЕНКО.
Начато; 12 ноября — в 19 час. 30 мин., 13 ноября — в 17 

и 20 часов; 14 ноября — в 15 и 19 час. 30 мин.

ГПТУ № 19 сротао требу
ются мастера производствея- 
яого обучения в грушты ав
тослесарей. Оклад—15бг-160 
рублей в месяц.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро тю 
трудоуспройству, или ул. 
Лебедева, 102, ГПТУ № 19.

Томский городской отдел 
народного образования при
глашает «а  постояяную ра
боту: преподавателей мате
матики, физики, пения, ри
сования, а  централизован
ную бухгалтерию гороно — 
бухгалтера в материаль
ную группу.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Левина, 73.

Городское бюро по трудо
устройству . и информации 
населения притлашает на 
постоянную работу для пред
приятий Кировского района; 
гальваников, слесарей всех 
квалификаций, штамповщи
ков, прессовщиков, токарей, 
фрезеровщиков. а также 
учеников по перечиюпенньш 
специальностям. Оплата тру
да — сдельно-премиальная.
. Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, . 151-а, 
в бюро по трудоустройству.

Томский инженерно-строительный институт продол
жает набор на подготовите,тьно€ отделение на 1976—77 
учебный год. Принимаются рабочая и сельская молодежь, 
а также де.мсбилиэованные воины, имеющие законченное 
среднее образование, по направлениям предприятий и 
командования воинских частей. Рабочая и сельская мо
лодежь должна иметь непрерывньш стаж работы не ме
нее одного года на том предприятии, которое дает на
правление. Принятые на подготовительное отделение с 
отрыво.м от производства обеспечиваются общеяситием й 
стипендией. Успешно закончившие подготовительное от
деление зачисляются на I курс института дневного обу
чения.

Необходимы документы: направление, заявление, ха
рактеристика, копия трудовой кни:({'ки, документ о сред
нем обраэовании (подлинамк), медсправка фор>мы 
№ 286, 6 фотокарточек.

Начало занятий — 1 декабря.
Документы направлять по адресу; г. Томск, пл. Соля

ная, 2, ТИСИ, подготовител.ытое отделение, тел. № 587-565.

14 сведению пчеловодов!
Областная контора пчело

водства с 10 ноября ' прово- 
. дит обучение пчеловодов на 
дневных месячных курсах.

С вопросами обращаться 
в облпчелоконтору (ул. Гер
цена. 35, тел. № 4-77-37).

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Набережные Челны
(КамАЗ) на равноценную 
или трехко.мнатную в гор. 
Томске.

Обращаться: ТАССР,
г. Набережные Челны, ЗЯБ, 
до.м 15/14, кв, 4, к. Игаши- 
ну В. М.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Барнаула на рав
ноценную в г. Трмске.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Нахимова, 15-а, корпус 8,' 
коми. 520.

Томская обувная фабрика объявляет набор в ГПТУ на 
1976—77 учебный год. Срок обучения — 10 месяцев. 
Кроме этого, проводится набсф учеников фрезеровщиков, 
затяжчиков, намазчиков и швей. Одинокие обеспечива
ются общежитием. Учащиеся ГПТУ обеспечиваются бес
платным питанием, обмундированием, стипендией (20 
рублей), квартирными и проездными. Обучение произво
дится в г: Новосибирске. По окончании ГПТУ работа пре
доставляется на обувной фабрике г. Томска с предостав
лением места в общежитии. Принимагются лица не моло
же 16 лет.

Обращаться по а1дресу; г. Томок, пр. Ленина, 1, в отдел 
кадров, телефон № 4-35-20.

Коллектигв автобазы № 1 
объединения Томшсстрой- 
тракс выражает глубо-кое 
соболезноваггне родным и 
близким по поводу смерти 

старейшего работника авто
базы, >̂ 1астн1и.ка Великой 
Отечественной войнц

Т А Г И Л Ь Ц Е В А  
И вана Д м итриевича .

Томский гороно н горком 
профсоюза работников про
свещения, высшей школы и 
научных учреждений, кол- 
лект51В средней школы .Nb 8 
с глубоким прискорбием из
вещают о смерти ветерана 
Великой Отечественной вои
ны, прёподавателя фнзвос- 
пптания средней школы Ке 8

Р А Т К И Н А
Ко нстантина  А лексееви ча

и выражаю-т соболезнова
ние родным и близким по
койного.

т
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